
El próximo lunes desde 
Carrizal, el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
retomará las actividades de 
atención ciudadana en la 
zona rural. 

A través del 
acercamiento de su 
cuerpo de gobierno que 
integran ediles, secretarios, 
directores de área así 
como el DIF Municipal, el 

Ayuntamiento escuchará 
y resolverá las diversas 
peticiones que los 
ciudadanos presenten. 
Cabe citar que se trata  
de un ejercicio de 

recopilación de propuestas 
para buscarles solución 
inmediata o incluirlas en 
lo que será el programa 
de obra pública 2024. 
P.8B

 

Detienen a  
presunto agresor  

sexual en Poza Rica 
www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Baja histórica de delitos en 
Veracruz: FGE P.7A

Entrega Poder Legislativo a 
Gilberto Gutiérrez la medalla 

Adolfo Ruiz Cortines P.5B

"Es falso que esté en vilo 
la democracia": Claudia 

Sheinbaum P.6B

Venezuela destruye avioneta 
proveniente de Cozumel; acusa 

uso para narcotráfico P.4B

El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de 
la Familia que Preside  
Diana Patricia Remes 
Oropeza continúa 
trabajando en conjunto 
con distintas instancias, 
instituciones y asociaciones 
civiles, con el objetivo de 
beneficiar a la ciudadanía 
que más lo requiere, en 

esta ocasión realizando la 
entrega de sillas de ruedas 
estándar a personas con 
discapacidad.

A través del área de 
Programas Sociales y 
gracias a la colaboración del 
Club Rotario de Poza Rica, 
en un acto de entrega en 
las instalaciones del CRIT 
Veracruz. P.3A 

Más familias tuxpeñas se 
beneficiaron este jueves al 
practicarse el examen de la 
vista sin costo, en la Jornada 
de Salud Visual que realizan 
la síndica Mtra. Beatriz Piña 
Vergara y el gobierno de 
Tuxpan que preside el Lic. 
José Manuel Pozos Castro.

A través de estos exámenes 
se identifican padecimientos 

oculares y se determina si la 
persona requiere estudios 
o tratamientos adicionales. 
Especialistas de Grupo 
Óptico del Totonacapan 
ofrecieron también la 
adquisición de anteojos de 
buena calidad a muy bajo 
costo, siendo un gran apoyo 
para la economía familiar. 
P.1B

Alcalde Eric Domínguez retoma 
las atenciones ciudadanas

DIF beneficia 
a 15 personas 
con sillas de 

ruedas

Tuxpeños 
mejoran su 

salud visual

En la colonia Insurgentes Socialistas de Poza Rica 
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El Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la Regiduría Sexta comisionada en Obras Públicas y la dirección del 
ramo, llevaron a cabo la entrega oficial de una significativa obra de mejoramiento urbano en la calle Alberto 
Iñiguez Prieto, entre las calles Bramario y Pozo 100, en la colonia Insurgentes Socialistas. P.3A
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Fernando 
Remes entrega 

obra de 
mejoramiento 

urbano 
Entrega construcción de pavimento, guarniciones, 

banquetas, muro de contención, drenaje, alumbrado  
y red de agua.
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A través de esta estrategia se buscan crear una cultura vial entre los automovilistas y motociclistas.

Familiares agradecen donaciones, pero todavía requieren el apoyo ciudadano 

Continúa colecta de fondos para 
repatriación de Eva Paola y el pequeño Gael 

Tránsito del Estado brinda 
seguridad vial en las escuelas 

En Poza Rica promete 
Pepe Yunes acabar 
con la inseguridad

HÉCTOR JUANZ 
Poza Rica, Veracruz

En la ciudad de Poza 
Rica, el precandidato 
a la gubernatura por 

Veracruz de la coalición 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz, José Francisco 
Yunes Zorrilla dijo que 
es intolerable el miedo e 
inseguridad que padece la 
población del estado.

En un encuentro con 
militantes y simpatizantes de 
los partidos Revolucionario 
Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN) y De la 
Revolución democrática 
(PRD), rechazó la 
sensación de inseguridad 
que le manifestaron los 
pozarricenses.

“No podemos vivir con 
eso y pensar que está bien. 
Se tiene que corregir y se 
corrige desde el Gobierno 
del Estado”. 

Pepe Yunes señaló 
también que actualmente 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

A fin de brindar 
seguridad durante 
el ingreso y salida 

de los estudiantes de las 
diferentes preescolares, 
primarias y secundarias de 
la ciudad, la delegación de 
Tránsito del Estado continúa 
aplicando un programa de 
ordenamiento y seguridad 
vial, con el que se busca crear 
conciencia de la importancia 
de la cultura vial.

En este sentido, Carlos 
Javier Castellanos Zúñiga, 
delegado de Tránsito 
del Estado, comentó que 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

Familiares de Julio Cesar 
Cobos esposo de Eva 
Paola Cabrera Y padre 

del pequeño Gael, quienes 
lamentablemente fallecieron 
en Toronto Canadá, continúan 
en la búsqueda de recursos 
económicos, para solventar 
los gastos de repatriación y 
traslado de los cuerpos a la 
ciudad de Poza Rica. 

Carlos Alan Cobos 
hermano de Julio Cesar Cobos, 
indicó que todavía siguen los 
trámites ante el Consulado 

problemas que a la gente le 
interesa ver resueltos”. Lo 
que se ve en Veracruz, indicó, 
es la falta de trabajo para el 
sustento diario, de espacios 
de recreación deportivos 
o culturales, de un sistema 
de salud que necesitaba 
mejorar pero que no se caía 
como ahora, escuelas sin 
mantenimiento y carreteras 
en condiciones deplorables, 
entre tantos pendientes.

El precandidato auto 
denominado Veracruzano 
de Verdad aclaró también 
que los programas sociales 
no van a desaparecer porque 
seguirán de la mano de 
Xóchitl Gálvez. 

Aseguró a los 
pozarricenses que habrá 
más programas, medicinas, 
seguridad y desarrollo 
para la gente que no baja 
los brazos, que no aprueba  
lo que está pasando, que   
sabe que merece más, que   
merece un gobierno que se 
ponga en sus zapatos.

“Veracruz y Poza Rica 
necesita un gobierno que 
no sea experto en   poner   
excusas y pretextos, 
sino capaz de encontrar 
soluciones a las demandas 
de salud  y productividad, 
educación y seguridad, 
que sepa lo que les duele y 
lo que no quieren tolerar. 
Viene tiempos buenos 
para todos. ¡Vamos a ganar 
esta elección! ¡Vamos a 
ganar juntos el futuro de 
Veracruz!”, aseguró Pepe 
Yunes.

los hospitales no funcionan, 
no tienen medicinas y 
quien está enfermo tiene 
que arreglárselas solo. 

Reconoció que Veracruz 
cuenta con profesionales de 
la salud que están a la altura 
del desafío pero sin con qué 

atender lo que es un derecho 
fundamental.

“Este gobierno no 
encuentra salida a los 

desde que los estudiantes 
regresaron a clases se volvió 
a retomar dichas acciones, 
esto por instrucciones del 
director general de Tránsito 
Estatal, José Antonio Cams 
Valencia.

Indicó que los elementos 
son enviados a las diferentes 
instituciones educativas de 
la ciudad, para apoyar a los 
niños que tiene que cruzar 
solos las calles o personas 
de la tercera edad, que en 
ocasiones acuden a recoger a 
sus familiares a las escuelas.

De igual manera se 
aprovechó para realizar 
la entrega de trípticos 
a los ciudadanos, para 

concientizar a la población 
sobre la importancia de 
portar el casco en el caso 
de los motociclistas y el 
cinturón de seguridad en 
los automovilistas, para 
que en caso de accidente 
no se registren personas 
lesionadas. 

Castellanos Zúñiga  
hizo el exhorto a los 
automovilistas a coincidir 
con precaución, a los 
alrededores de las 
instituciones educativas y 
así también el brindar el 
paso a los peatones, esto para 
evitar accidentes res durante 
la entrada y salida de los 
estudiantes.

de México en Canadá, para 
trasladar los cuerpos de su 
cuñada y sobrino, aunque se 
requiere de una gran suma 
de dinero, para solventar este 
proceso. 

A nombre de toda su 
familia, de su hermano 
y de la familia de su  
cuñada, agradeció el apoyo 
recibido por los ciudadanos 
pozarricenses y de todos 
aquellos que se han aunado 
a la caída, ya que incluso 
comercios iniciaron con la 
rifa de artículos y servicios, 
para acelerar la recaudación 
de fondos. 

También destacó el apoyo 
que el gobierno estatal está 
mostrando, ya que el traslado 
de los cuerpos de la Ciudad de 
México a Poza Rica, correrán 
a cargo de instancias estatales, 
sin embargo, aseveró que 
todavía necesitan del apoyo de 
los ciudadanos. 

Los ciudadanos que 
estén interesados en realizar 
donaciones económicas, 
pueden ingresar a las cuentas 
de Facebook de Alan Cobos y 
Julio Cobos, donde obtendrán 
toda la información necesaria, 
para realizar sus aportaciones 
y apoyar las rifas con causa.



En la colonia Insurgentes Socialistas de Poza Rica 

Entrega construcción de pavimento, guarniciones, banquetas, muro de contención, drenaje, alumbrado y red de agua.

Critican raquítico aumento salarial del 4 por ciento, ofrecido por la UV 
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes del Sindicato 
Estatal de Trabajadores al 
Servicio de la Universidad 

Veracruzana (Setsuv) 
realizaron una protesta 
pacífica en las instalaciones de 
la Vicerrectoría de la UV en 
la región Poza Rica-Tuxpan, 
en demanda de un aumento 
salarial justo, o advirtieron 
que el próximo 2 de febrero 
estallara la huelga. 

Indicaron que en recientes 
días la  rectoría rechazo la 
propuesta ofrecida por los 
representantes del sindicato, 
de forma unánime, dijeron, 
los representantes de la 
Universidad Veracruzana 
votaron en contra del pliego 
petitorio De los trabajadores, 
por lo que no se llegó a una 
cuerdo. 

Informaron que el rector 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Sexta 

comisionada en Obras 
Públicas y la dirección 
del ramo, llevaron a cabo 
la entrega oficial de una 
significativa obra de 
mejoramiento urbano en la 
calle Alberto Iñiguez Prieto, 
entre las calles Bramario 
y Pozo 100, en la colonia 
Insurgentes Socialistas.

La ejecución de esta 
obra, que ha transformado 
el entorno de la comunidad, 
incluyó la construcción de 
pavimentación con concreto 
hidráulico, guarniciones, 
banquetas, muros de 
contención y alumbrado 
público. Además, se realizó 
la rehabilitación integral  
del sistema de drenaje 
sanitario y agua entubada, 
mejorando así la 
infraestructura básica de la 
zona.

En su intervención, el 
alcalde Fernando Remes 
Garza destacó la importancia 
de esta obra para la 
comunidad de Insurgentes 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que Preside Diana Patricia 
Remes Oropeza continúa 
trabajando en conjunto 
con distintas instancias, 
instituciones y asociaciones 
civiles, con el objetivo de 
beneficiar a la ciudadanía 
que más lo requiere, en esta 
ocasión realizando la entrega 
de sillas de ruedas estándar a 
personas con discapacidad.

A través del área de 
Programas Sociales y gracias 
a la colaboración del Club 
Rotario de Poza Rica, en 
un acto de entrega en las 
instalaciones del CRIT 
Veracruz, se logró beneficiar 

DIF beneficia a 15 personas con sillas de ruedas

Estalla protesta de trabajadores sindicalizados de la UV 

Fernando Remes 
entrega obra de 

mejoramiento urbano 

Socialistas, representando 
un paso significativo en 
el desarrollo urbano de 
Poza Rica, así como le 
mejoramiento en la calidad 
de vida, lo cual consolida 
a su administración como 
una comprometida con el 
progreso de la ciudad.

La obra, que abarcó un 
área total de 937.09 metros 
cuadrados de pavimento, 
403 metros cuadrados de 
banqueta y 80.81 metros 
cúbicos de muro de 
mampostería, incluyó la 
instalación de 21 tomas 
domiciliarias, 249 metros 

lineales de guarniciones, 
28.89 metros cúbicos de 
muro de concreto y 176.10 
metros lineales de tubería 
de drenaje. Asimismo, se 
instalaron 10 piezas de 
alumbrado público para 
mejorar la seguridad y la 
visibilidad en la zona.

a 15 ciudadanos con sillas 
de ruedas estándar de muy 
alta calidad, mismas que 
contribuyen a mejorar su 
calidad de vida y facilitar su 
movilidad. 

Desde de la actual 
administración el equipo 
del Sistema Municipal DIF 
ha trabajado arduamente 
por el bienestar de las y los 
pozarricenses, tal como ha 
sido la instrucción de la 
Presidenta del organismo 
Diana Remes Oropeza y 
del Presidente Municipal 
Fernando Remes Garza, 
buscando constantemente 
el mejoramiento de las 
condiciones de vida de 
quienes más lo necesitan, con 
el objetivo de brindar mejores 
oportunidades para todas y 
todos los ciudadanos.

Martín Gerardo Aguilar 
Sánchez, solo les ofreció un 
aumento salarial del 4 por 
ciento, cuando la petición es 
un aumento salarial del 20 por 
ciento, ante este desacuerdo 
se decidió iniciar con las 
protestas en las cinco regiones 
de la UV en el estado. 

Los quejosos protestaron 
en las instalaciones del 
de la vicerrectoría de la 
Universidad Veracruzana en 
la región Poza Rica-Tuxpan, y 
posteriormente se trasladaron 
al bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines, donde encabezaron 
una marcha pacífica hasta la 
explanada del Ayuntamiento 
de Poza Rica. 

En el lugar realizaron un 
mitin donde expusieron sus 
demandas, y solicitaron a los 
ciudadanos unirse a la lucha 
laboral, también demandaron 
atención de las autoridades 
educativas de la Universidad 

Veracruzana, para aceptar 
sus demandas, que en esta 

región afectan a más de 500 
trabajadores y a nivel estatal a 

más de 3 mil 500 integrantes 
del sindicato,  o de lo contrario 

estallará la huelga el próximo 
2 de febrero.
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Llevando alegría a las niñas y niños de las 84 comunidades

Concluye DIF 
Caravana de Reyes

Tihuatlán se 
consolida en 

producción orgánica 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Al cierre del recorrido 
de la “Caravana de los 
Reyes  Magos”, el DIF 

concluye con la visita a las 
84 comunidades, llevando 
alegría, diversión, regalos 
y sorpresas a la niñez 
tihuateca, cumpliendo 
con el acercamiento con 
los habitantes de cabecera 
municipal y la zona 
conurbada.

La titular de este 
organismo, Patricia Ortiz 
Galassi, manifestó que 
como DIF, se cumplió con 
las expectativas, planeadas 
desde el arranque de 
esta caravana, en la que 
el ayuntamiento brindó 
todo su esfuerzo para que 
ningún niño se quedara sin 
su regalo.

Señaló que en cada una 
de las comunidades en las 
que el personal asistió, se 
plasmó el amor y cariño 
de miles y miles de niños 
y niñas quienes, gracias a 
su asistencia al llamado 
pasaron momentos 
inolvidables al lado de sus 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Mediante una 
p r o d u c c i ó n 
confirmada de 

5,840 toneladas de naranja 
y cítricos alternativos de 
15,700 que se generan en la 
zona norte, Tihuatlán, este 
año se consolida como uno 
de los primeros lugares de 
28 municipios de la entidad 
veracruzana, de los cuales 
emprenden el cultivo 
orgánico agroecológico.

Lo anterior se dio a 
conocer mediante una 
tabla, donde el municipio 
figura con 139 productores, 
quienes con esfuerzo 
vienen trabajando en este 
nuevo esquema de acción 
en el campo en por lo 
menos 800 hectáreas bien 
establecidas.

“Para esto el cultivo 
orgánico viene aumentando 
el interés de aplicación 
en la siembra de naranja, 

139 productores integrados continúan trabajando en 
800 hectáreas con el esquema del campo agroecológico

Fomenta Patricia Ortiz de Gómez la unidad familiar y cercanía con la población

padres.
Indicó, ni la lejanía de 

cada lugar, así como de las 
inclemencias del clima 
pararon las actividades 
realizadas cerca de un 
mes, todo, con el objetivo 
de ver una sonrisa en cada 
uno de los niños; quienes 
recibieron también 
diversas sorpresas, miles 
de regalos y regocijo con el 
show del payaso Maniloco, 
quien extendió la diversión 
no solo a los niños, sino al 
público en general.

Finalmente, Paty Ortiz 

de Gómez, extendió su 
agradecimiento al personal 
de diversas áreas del DIF, 
así como a los agentes y 
sub agentes municipales, al 
personal del ayuntamiento, 
al igual que a los padres 
de familia, por acudir con 
sus hijos al llamado a cada 
sitio destinado para llevar 
a cabo los eventos, dando 
gracias también al alcalde 
Leobardo Gómez González, 
porque sin su ayuda no 
habría sido posible llevar a 
cabo la Caravana del Día de 
Reyes 2024.

limón y otros frutos que de 
igual forma son de calidad, 
más confiables y lo que es 
más importante alejados 
de los productos químicos 
y contaminantes”, afirman.

A la fecha son más de 60 
técnicos extensionistas para 
la transición agroecológica 
los que coordinan acciones 
de trabajo y aplicación de 
esta nueva alternativa con la 
mayoría de los productores 
de cítricos, donde también 
figura Álamo, Papantla, 

Chicontepec, Castillo 
de Teayo, Tepezintla, 
Cazones, Martínez de la 
Torre, Gutiérrez Zamora, 
entre otros de la zona 
norte.

Finalmente comentan, 
que el cultivo orgánico cada 
vez viene ganando terreno, 
por aspectos ecológicos y 
de mayor protección en 
la plantación de diversas 
especies de plantas que 
permite una vida más sana 
durante su consumo.  
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Sin duda el principal atractivo turístico y religioso en Tihuatlán 

Para esto el Sector Salud realiza una campaña de 
concientización permanente

a

Cristo Redentor 
monumento 
más visitado  

Refuerzan uso 
del condón 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

A la fecha el Sector 
Salud a través del 
Programa Estatal 

de VIH e Infecciones de 
Transmisión Sexual, viene 
realizando una campaña 
preventiva y de refuerzo 
con motivo del “Día 
Internacional del Condón”, 
el cual lo celebra cada 13 de 
febrero.

Promotoras de Salud 
de la clínica Bicentenario, 
informaron que se trabaja 
para promover una 
cultura de prevención de 
infecciones de trasmisión 
sexual y VIH mediante el 
uso del condón; la difusión 
en las redes sociales, 
mensajes informativos 
sobre la importancia del uso 
adecuado en los hombres, sin 
embargo es con los jóvenes 
a quienes se les orienta de 
forma permanente.

Recordó, este día fue 
propuesto y establecido 
por la “Fundación para el 
Cuidado del Sida”, en el año 
2012 en más de 31 países, 
incluido México, donde 
la fecha de esta campaña 
se seleccionó por ubicarse 
un día antes del Amor y 
la Amistad, ante ello las 
actividades se realizan el 13 
de febrero de cada año para 
dar a conocer la efectividad 
del condón masculino y 
femenino como método de 
prevención. 

El personal de salud busca 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Por lo menos han sido 
16 años de la imagen 
religiosa y turística del 

Cristo Redentor, misma que 
a finales del 2023 superó 
el registro en más de dos 
millones de personas que 
visitaron el monumento que 
se localiza en lo más alto de 
Tihuatlán.

El encargado de esta 
área, José Isabel Rosado, dijo 

que las firmas y nombres 
plasmados en un libro que 
se localiza en los accesos 
continúan probando la 
preferencia durante su 
construcción en noviembre 
del 2007, la cual este año 
cumplirá 17 años de fe para 
quienes han recorrido su 
plazoleta.

“También la admiración 
de la Virgen de Guadalupe, 
de diciembre del 2023 
a la fecha, son más de 7 
mil visitantes los que han 

viajado hasta Tihuatlán 
para recorrer sus murales 
y el principal atractivo del 
Cristo Redentor, una imagen 
que se localiza en el cerro 
más alto, la cual ha rebasado 
las expectativas”, expresó.

Aseguró, que el Cristo 
Redentor es una estructura 
más grande y visitada por 
miles de turistas seguido 
de otra imagen como la de 
Brasil, Guanajuato, entre 
otros lugares emblemáticos 
con mayor atracción, la cual 

es recordada por el esfuerzo 
de su construcción durante la 
administración de Francisco 
Ortiz Yorio, quien falleció 
dejando este importante 
legado.

Finalmente indicó, 
esta área en el municipio 
se mantiene limpia y en 
excelentes condiciones, de 
ahí la preferencia de muchas 
familias, las cuales no dejan 
en perder algunas horas para 
detenerse y visitar el Cristo 
Redentor.

además de concientizar a 
la ciudadanía y la juventud 
principalmente, también se 
ocupe de su salud sexual y 
reproductiva, informándose 
sobre el uso correcto y 
oportuno de este importante 
método anticonceptivo. 

“Los condones son 
barreras físicas que pueden 

reducir el riesgo de 
exposición sexual al VIH-
SIDA y otras infecciones, 
ya que están hechos de 
materiales que les permiten 
impedir el paso de virus y 
bacterias hasta en 98 por 
ciento de los casos, aunado a 
la prevención de embarazos 
no planeados”, agregan.
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La salida 
de Azucena

‘Encuestas’ convertidas 
en propaganda

Beltrones, la paz y el 
debate de las ideas
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Dice el clásico ruso que un Mitofsky repetido mil veces se 
convierte en propaganda  
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La semana pasada, 
cuando Azucena en su 
noticiero de Milenio de 

las 10 de la noche, se despidió 
para nunca más volver, por 
las ‘circunstancias actuales’ 
todos encendieron los focos 
rojos y las acusaciones hacia 
Palacio Nacional rebotaron 
en las redes. Culpan y 
culpaban al presidente 
AMLO y a su jefe de prensa, 
Jesús Ramírez Cuevas, quien 
trae una encendida disputa 
en redes, donde el Tío Richie, 
Ricardo Salinas Pliego, lo 
atiza a cada rato y se burla 
de su persona al llamarlo el 
‘baña gatos’, porque, dicen 
que le bañaba los gatos 
a Carlos Monsiváis, con 
quien convivía en aquellos 
tiempos, cuando AMLO 
reveló que Monsi se lo había 
presentado y años después se 
lo trajo a comunicador de la 
presidencia. En este sexenio, 
y lo revela hoy una columna 
del diario El País, este 
gobierno es de quien más se 
ha sospechado que ha cortado 
cabezas de comunicadores. 

Ganar una elección, con 
20 puntos de diferencia 
o más, no es algo común, 

es un fenómeno inusual, 
por ejemplo, los comicios 
presidenciales de 2018, en 
donde se conjugaron varios 
factores para que se diera tal 
situación: el hartazgo por 

Cuando el país 
estuvo mejor, en los 
tiempos del milagro 

mexicano, de la revolución 
verde, los políticos estaban 
dedicados a sus tareas. Su 
misión era notoria sin 
necesidad de mecanismos 
de transparencia y su 
honestidad tan clara 
que no hacía falta que se 
supervisaran sus gastos.

En ese México nacieron 
y se desarrollaron los viejos 
políticos de México, entre 
quienes se encuentran 
personajes que han vuelto 
a la escena política para 
mostrar cómo la función 
pública debe ser una tarea 
que crea ejemplos y no una 
actividad que avergüence a 
los descendientes de quienes 
gobernaron.

Personajes de instituciones, 
que acompañaron la historia 
del desarrollo de un país que 
logra establecerse y a pesar 
de todo y de todos, el país está 
firme, no se tambalea por sus 
problemas que no son pocos. 
No hay ni rasguños a pesar 
de los vientos en contra. Sin 
duda, uno de los personajes 
de mayor lucimiento en 
esta parte de la historia es 
Manlio Fabio Beltrones, 
quien estuvo presente en los 
soportes de la estructura del 
poder por mucho tiempo, 
ya sea como Gobernador, 
Diputado, Senador, Presidente 
del partido en el poder, 
subsecretario de Gobernación, 
líder cenopista, etc.

En entrevista comenta 
que los gobiernos de coalición 
muestran una aproximación 
cuando las fuerzas políticas 
no logran ponerse de acuerdo 
después de una elección, 

malos. En su carrera política, 
debió haber utilizado la 
frase de Maquiavelo: “Más 
vale ser temido que amado”. 
Fue cercano al régimen 
de los gobiernos priístas y 
siempre le respetaron. Riñó 
un tiempo con los llamados 
‘Viudas de Colosio’, de quien 
su más alto sobreviviente 
es el gobernador Alfonso 
Durazo Montaño, un tipo 
al que Vicente Fox acusó de 
traidor, porque primero se 
fue a colaborar con el panista 
y una mañana amaneció en 
brazos de AMLO. Manlio 
Fabio es respetado hasta por 
la oposición, lo ven como 
una gente con la que se puede 
negociar desde cualquier 
trinchera y los acuerdos entre 
partidos funcionan estando 
él presente. En 1994, cuando 
mataron a Colosio, Manlio 
Fabio era gobernador de 
Sonora, hasta allá le llamó el 
presidente Salinas para que se 
trasladara a Lomas Taurinas, 
en Tijuana, y checara 
el crimen tan absurdo. 
Contaron historiadores que 
Manlio se llevó a Mario 
Aburto a una calentadita, para 
que hablara, pero eso nunca 
se comprobó. Hoy regresa 
porque nunca abandonó al 
PRI, como sí lo hicieron otros 
chaqueteros desleales, y ahí 
va rumbo al Senado, con el 
respeto hasta de la oposición.

Esta es opinión personal 
del columnista

representa al partido en el 
poder, o sea, tiene que asumir 
la impopularidad del Cui, no 
se distingue por su simpatía, 
además, no conecta con la 
ciudadanía, en virtud de que 
desconoce la cultura de las 
distintas regiones. 

En conclusión, así no se 
gana, es una simulación, pero, 
es lo que ocurre cuando las 
estrategias las diseñan los 
aga r radore s-de-pendejos 
(para los que no lo saben, así 
se les dice en el sotavento). 
En fin, que todos asuman las 
consecuencias de sus actos, al 
tiempo.  

Esta es opinión personal 
del columnista

abiertamente”. En fin.
AQUELLOS TIEMPOS 

DE PELIGRO
Tiempos pasados fueron 

de peligro. Hoy la amenaza 
es retirar los espacios 
publicitarios que compra 
el gobierno. Se escribió 
mucho en la historia que, en 
tiempos de Luis Echeverría, 
el presidente quería retirar 
la concesión de Televisa, la 
cadena más grande y fuerte 
del país. Pero, escribieron 
algunos historiadores, el 
jefe de Gabinete de Estados 
Unidos llamó al secretario 
Moya Palencia y le dijo que, 
ni lo intentaran. Y allí acabó 
esa historia. Algo similar 
al boicot de los judíos en 
tiempos mismos, cuando un 
mal voto en la ONU obligó a 
que Israel le hiciera un boicot 
turístico a México, que lo 
dejó temblando, al otro día 
retiraron el voto. Siempre hay 
alguien más poderoso arriba 
de ti.

MANLIO FABIO 
BELTRONES

Manlio Fabio Beltrones 
(30 de agosto de 1952, edad 
71 años, Villa Juárez, Sonora)  
ha sido de todo y sin medida  
en el PRI. Legislador 
y presidente de ambas 
cámaras, presidente del PRI, 
gobernador de Sonora y 
siempre en el ojo del huracán. 
Sobrevivió a muchas 
acusaciones de los Wikileaks, 
que lo vincularon a grupos 

porcentuales sobre el segundo 
lugar, resulta razonable para 
legitimarse ante el electorado 
y obtener un sólido bono 
democrático. 

Por ello, los sondeos que 
se difunden y que señalan 
ventajas de hasta 40 puntos, 
son, por decir lo menos, una 
vacilada que pretende infundir 
resignación en los votantes, 
para mandar el mensaje de que 
todo está decidido. 

Veamos, por ejemplo, el 
caso de Veracruz: ¿Puede Rocío 
Nahle tener una delantera 
en las preferencias de 20 por 
ciento o más?, veamos. 

La señora, de entrada, 
es originaria de Zacatecas, 

Todos dicen y aseguran que, 
para los dueños, el miedo no 
anda en burro, y que cancelar 
las concesiones le temen. 
Pero eso es harto difícil, para 
cancelar una concesión se 
necesita una poca de gracia y 
otra cosita, hay también pasos 
legales, el mismo Tío Richie 
le mandó tremendo mensaje 
a Jesús Ramírez Cuevas, 
donde le apuntaba que no 
tardaban y se iban a meter 
con él por la concesión de 
Canal 40, aquella concesión 
que disputó y quitó a Moreno 
Valle, cuando eran socios. 
Diario El País: “López 
Obrador está cosechando la 
discordia que sembró. Aun si 
él no es responsable de un acto 
de censura, se le va a achacar 
por su comportamiento con 
la prensa. No solo con sus 
constantes agresiones en las 
conferencias mañaneras, 
sino también con su 

la corrupción del peñato, la 
inseguridad incubada en los 
sexenios de la alternancia y, 
sobre todo, porque AMLO era 

pasividad y negligencia 
ante la apabullante cifra 
de periodistas asesinados 
durante su Gobierno: 42 
desde 2019 a la fecha, según la 
organización Artículo19, tres 
más que los acumulados en el 
mismo tramo del sexenio de 
Peña Nieto”.

En las redes comenzó 
a circular la lista de los 
periodistas incómodos a 
este gobierno, desde López 
Dóriga hasta Ciro, pasando 
por Loret de Mola y Brozo 
y todos aquellos que dan 
prurito y comezón a Palacio. 
Lo cierto es que, sin Azucena, 
ese noticiero seguro cae 
del rating, ayer me asomé 
a él y pasó de noticiero de 
denuncia, casi de nota roja, 
a noticiero light, sirve para 
adormecerse, porque parece 
que estás viendo unas noticias 
con tremenda pasiflorina. 
El mismo Loret de Mola, en 

un candidato con 18 años de 
campaña, frente a un par de 
ternuritas aprendices de brujo. 

Sin embargo, insistimos, 

su columna en El Universal, 
revela: “Que nadie diga que la 
palabra del presidente no pesa 
en el ánimo de los dueños de 
los medios de comunicación. 
Que nadie diga que la palabra 
del poderoso y autoritario 
presidente no incide en el 
destino y los márgenes de la 
libertad de los periodistas”, 
después de contar por qué 
salió la comunicadora.

El presidente en su 
mañanera: “Dijimos hace 
un año o hace dos años que 
la estaban contratando en 
Latinus en aquel entonces 
y quería tener los dos 
programas, en Milenio y 
Latinus. Y los de Milenio le 
dijeron que no se podía eso, 
pero porque Latinus, porque 
además de que pagan muy 
bien ahí y están en contra de 
nosotros y la señora, la dama, 
periodista, ha estado en 
contra de nosotros siempre 

estas ‘avalanchas’ en los 
comicios son excepcionales, 
en términos prácticos, ganar 
con cuatro o cinco puntos 

definición que pareciera 
ser una profecía, y que sus 
propuestas se adelantaron 
a su tiempo, porque a una 
persona con disciplina e 
institucionalidad lo que le 
interesa es la gobernabilidad, 
de tal suerte que lanzó a la 
historia las coaliciones que 
años después vinieron a 
ser realidad, como ahora lo 
podemos atestiguar, y que, a 
pesar de sus ideas expuestas 
puntualmente, sorprendió a 
todos que partidos como el 

PRI y el PAN se unieran en 
las elecciones.

Desde 2011, Manlio 
Fabio Beltrones, fue creador 
e impulsor de los gobiernos 
de coalición, porque desde 
principios de siglo sostiene 
que debe haber más y 
mejores opciones para quien 
llegue a ser Presidente de 
la República, y tenga la 
posibilidad de acordar con el 
resto de las fuerzas políticas 
el desarrollo del país. Opción 
política y de gobierno que es 

una posibilidad asentada en 
la ley, gracias a las ideas del 
sonorense, quien también 
amplió esta posibilidad en 
los gobiernos de los estados.

Ahora Manlio Fabio 
regresa a competir por una 
senaduría, desde el origen de 
la búsqueda del voto, busca 
el proselitismo a pie y de 
casa en casa, como lo hacen 
los verdaderos políticos, 
con toda la experiencia que 
le ha dado una trayectoria 
que forjó una nación y que 

además siempre estuvo en 
el mejor momento de la 
historia nacional. Incluso 
en los peores momentos, 
como en 1994, cuando le 
tocó casualmente, muy de 
cerca, el asesinato de Luis 
Donaldo Colosio, se mostró 
ecuánime, incluso frente al 
cadáver del amigo, lo cual 
no es fácil y esto ayudó a que 
los mexicanos estuvieran 
serenos ante tal desgracia.

Regresar a la escena 
política para reconstruir es 
un hecho que fortalece, desde 
ahora nuestra democracia, 
porque llega en momentos 
en los que nadie sobra, nadie 
está demás porque el reto de 
caminar con la historia de 
México es muy grande.

En la misma aparición 
pública donde, entre otras 
cosas, anuncia que los 
sonorenses quieren paz, 
señala la importancia de 

destacar las ideas en el 
ejercicio político, debatir 
desde este ámbito como 
no se ha hecho en mucho 
tiempo, seguramente 
llenará de entusiasmo a 
las nuevas generaciones 
y animará a acabar con 
el abstencionismo en la 
población a incorporarse a la 
participación política desde 
cualquier punto del ámbito 
social e ideológico.

Bienvenidas las ideas, 
las intenciones de paz, la 
experiencia y el amor a 
México, porque en Manlio 
Fabio hay esto y mucho más.

PEGA Y CORRE.- En 
Estados Unidos se acerca el 
republicano Donald Trump 
a la competencia por la 
Presidencia del gobierno 
del vecino del norte. Todo 
hace suponer que será el 
contrincante del demócrata 
Joe Biden… 
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Feminicidio 55%, homicidio doloso 52% y secuestro 91%, de acuerdo con la fiscal general del estado,  
Verónica Hernández Giadáns.

Inician las comparecencias de los organismos autónomos ante el Congreso local.
REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

En cumplimiento a 
lo dispuesto en los 
artículos 33 y 67 de la 

Constitución Política del 
estado, 40 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo y 
153 de Reglamento para el 
Gobierno Interior del Poder 
Legislativo y de acuerdo con 
el calendario aprobado por 
el Pleno de este Congreso, la 
LXVI Legislatura inició el 
periodo de comparecencias 
de los organismos públicos del 
estado.

Correspondió a la 
Comisión Permanente de 
Procuración de Justicia, 
integrada por el diputado 
Genaro Ibáñez Martínez y 
por las legisladoras Rosalinda 
Galindo Silva y Ruth Callejas 
Roldán, presidente, secretaria 
y vocal, respectivamente, 
iniciar los trabajos en el 
Recinto Oficial de Sesiones 
con la titular de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), 
Verónica Hernández Giadáns.

En presencia de 
autoridades de diversas 
secretarías estatales y titulares 
de organismos autónomos, la 
Fiscal General dio a conocer 
que en el ejercicio 2023, 
fueron iniciadas 88 mil 896 
carpetas de investigación de 
todos los delitos, sin embargo, 
acotó, se trata de menos 
carpetas debido a la baja en 
la incidencia delictiva en el 
estado.

Destacó que el delito de 
feminicidio disminuyó más 
de 55 por ciento, el homicidio 
doloso casi 52 por ciento y el 
secuestro 91 por ciento. Por 
cada 100 mil habitantes, el 
estado ocupó en diciembre 
pasado la posición 27 en la 
totalidad de presuntos delitos, 
muy por debajo de la media 
nacional. Además, la emisión 
de dos mil 082 sentencias 
condenatorias, con penas 
ejemplares.

En materia de atención 
a la población indígena, 
afrodescendiente y derechos 
humanos, las y los intérpretes-
traductores lograron 773 
conciliaciones.

A través de la Fiscalía 
Especializada en Investigación 
de Delitos de Violencia 
contra la Familia, Mujeres, 
Niñas y Niños y de Trata de 
Personas, fueron iniciadas 
45 carpetas de investigación 
por el delito de feminicidio, 
fueron detenidos 47 probables 
feminicidas y emitidas 39 
sentencias condenatorias de 
más de 87 años de prisión.

A su vez, prosiguió la 
servidora pública, la Fiscalía 
Especializada para la Atención 
de Denuncias por Personas 
Desaparecidas y la Dirección 
General de los Servicios 
Periciales inició mil 519 
carpetas de investigación y ha 
mantenido la comunicación 
con los colectivos de familiares 
de personas desaparecidas.

En materia de secuestro, 
fueron iniciadas 28 
carpetas de investigación 
correspondientes a 34 
víctimas directas y fueron 

Baja histórica de delitos 
en Veracruz: FGE
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solicitadas 39 órdenes de 
aprehensión en contra de 
77 probables responsables. 
Además de 52 detenciones en 
flagrancia, con un total de 132 
detenidos y la desarticulación 
de 18 bandas, la obtención de 
60 sentencias condenatorias 
contra 118 responsables con 
penas de hasta 120 años de 
prisión.

De acuerdo con la 
Coordinación Nacional 
Antisecuestro (Conase), 
destacó la Fiscal, Veracruz 
ocupa desde 2022 el primer 
lugar en detenidos, en órdenes 
de aprehensión obtenidas y en 
bandas desarticuladas.

La Fiscalía General, dijo 
su titular, también trabaja en 
la prevención de delitos con 
la impartición de pláticas 
en escuelas, ayuntamientos, 
empresas, organizaciones de 
la sociedad civil y organismos 
empresariales.

A través de la Policía 
Ministerial se cumplimentó 
tres mil 169 mandamientos 
judiciales, casi dos mil 
detenciones en flagrancia, 
para un total de cinco mil 111 
detenidos

Hernández Giadáns 
destacó también la 
construcción de los edificios 
B1 y B2 anexos a oficinas 
centrales, la bodega de indicios 
en Xalapa, la dignificación 
en el área de desaparecidos, 
unidades integrales de 
procuración de justicia y 
los semefos en Tuxpan, San 
Andrés Tuxtla, Martínez de la 
Torre, Coatzacoalcos, Córdoba 
y Perote. Así como la entrega 
de 53 camionetas y vehículos, 
equipamiento táctico para 
áreas operativas, equipos de 
cómputo y mobiliario de 
oficina para diferentes áreas. 

Por otra parte, desde la 
Unidad de Género, la FGE 
realiza acciones encaminadas 

a prevenir, atender, disminuir 
y erradicar la desigualdad 
entre mujeres y hombres, la 
discriminación por motivo de 
género y violencia por razón 
de género, orientación sexual, 
discapacidad u otra condición 
de vulnerabilidad.

En cuanto a las solicitudes 
de acceso a la información 
recibidas por la Dirección 
de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección 
de Datos Personales, fueron 
atendidas en su totalidad en 
tiempo y forma.

La titular de la FGE 
dio cuenta también de su 
participación en 73 reuniones 
con autoridades de los tres 
órdenes de gobierno, órganos 
autónomos y organizaciones 
de la sociedad civil, 260 
sesiones de la Mesa Estatal 
de Coordinación para la 
Construcción de la Paz, 31 
actos cívicos en oficinas 
centrales, 53 reuniones con 
titulares de las unidades 
administrativas y operativas 
y, en la ciudad de Filadelfia, 
la Cumbre Binacional de 
Fiscales Generales México-
Estados Unidos.

Así como la supervisión 
de las distintas instalaciones 
en el estado y de participar 
en las sesiones de los consejos 
Nacional y Estatal de 
Seguridad Pública y en las 
reuniones de la Conferencia 
Nacional de Procuración de 
Justicia en representación de la 
zona sureste, mesas de justicia 
y sesiones ordinarias de la 
Comisión Intersecretarial 
para la Consolidación del 
Sistema de Justicia Penal en 
Veracruz.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda 
participaron las diputadas 
y los diputados Rosalinda 
Galindo Silva (Morena), 

Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre (PRI-Mixto), Ramón 
Díaz Ávila y José Luis 
Tehuintle Xocua (PT), Tania 
María Cruz Mejía y Citlali 
Medellín Careaga (PVEM) y 
Ruth Callejas Roldán (MC). 

Formularon preguntas 
relacionadas con la estrategia 
para tener resultados positivos 
y destacar en confianza  
social y desempeño de 
fiscalías; cómo se atiende la 
cooperación internacional y 
la asistencia en materia penal 
cuando se busca a una persona 
como presunto responsable de 
algún delito, qué autoridades 
participan, las fichas que 
generan y para qué sirven; 
el motivo para no asignar 
recursos a la identificación 
humana y qué falta para 
avanzar más rápido en este 
rubro.

Además, cuántas 
denuncias hay por el delito 
contra las instituciones de 
seguridad pública y el número 
de personas sentenciadas 
por este tipo penal; el trabajo 
de la FGE para garantizar a 
los pueblos y comunidades 

indígenas el acceso a la 
justicia; la conformación de la 
Unidad Integral de Zongolica 
en relación con los fiscales 
y los traductores adscritos a 
ella; además del número de 
recomendaciones atendidas, 
hechas por la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH).

También, las estrategias 
para obtener primeros lugares 
en combate al secuestro, 
detalles sobre la unidad 
canina, acciones para frenar 
los delitos cibernéticos; las 
carpetas de investigación 
de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos 
Ambientales y contra los 
Animales y el estado de las 
mismas; la falta de personal  
en la Fiscalía de Tuxpan y 
qué se hará al respecto para 
mejorar la atención ciudadana; 
labores para disminuir los 
casos de abigeato y los avances 
en relación con un delito 
perpetrado el 29 de agosto 
de 2022 en Piedras Negras, 
municipio de Tlalixcoyan, en 
el que perdieron la vida cuatro 
personas.

En la segunda ronda 
participaron las diputadas 
Maribel Ramírez Topete 
(MC), Nora Jéssica Lagunes 
Jáuregui (PAN) e Itzel 
López López (Morena), con 
cuestionamientos relativos 
a la asignación de recursos 
para la operación de la 
Fiscalía Especializada en 
materia de género; atención 
a la recomendación y si hay 
carpeta de investigación  
por el caso de un cateo 
realizado de forma irregular 
en 2021 por personal de la 
FGE y de Seguridad Pública  
en una bodega del municipio 
de Río Blanco; la procuración 
de justicia en los casos 
de maltrato animal y la 
actualización de bases de datos 
sobre registro de detenciones, 
vehículos robados y 
recuperados y portación de 
armas de fuego, entre otras. 

A las 14:00 horas, el 
presidente de la Comisión 
de Procuración de Justicia, 
diputado Genaro Ibáñez 
Martínez, agradeció la 
presencia de la Fiscal General 
y concluyó la comparecencia.
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Reconoce la diputada Adriana Esther Martínez el cumplimiento en tiempo del Tribunal con la obligación 
constitucional.

Recibe Congreso comparecencia de la presidenta de la CEDHV, Namiko Matzumoto Benítez.

Recibe Congreso local la Cuenta 
Pública del Trijaev, ejercicio 2023 

Defensa y promoción constante de 
los derechos humanos en Veracruz

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVI 
Legislatura, diputada 

Adriana Esther Martínez 
Sánchez, recibió de la 
presidenta del Tribunal de 
Justicia Administrativa del 
Estado de Veracruz (Trijaev), 
magistrada Leticia Aguilar 
Jiménez, el documento de 
la Cuenta Pública ejercicio  
2023 y el cuarto informe 
trimestral del organismo 
autónomo.

La legisladora Martínez 
Sánchez reconoció el trabajo 
de la presidenta del Trijaev y 
su compromiso por cumplir 
en tiempo con lo dispuesto 

REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

En el primer día de las 
comparecencias de los 
organismos autónomos 

del estado ante el Congreso 
local, la Comisión Permanente 
de Derechos Humanos y 
Atención a Grupos Vulnerables, 
integrada por las diputadas 
Anilú Ingram Vallines y Ana 
Miriam Ferráez Centeno y el 
diputade Ky Durán Chincoya, 
presidenta, secretaria y vocal 
respectivamente, recibió a la 
presidenta de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos 
Veracruz (CEDHV), Namiko 
Matzumoto Benítez.

La funcionaria presentó la 
actuación del organismo y los 
resultados de su gestión durante 
el ejercicio 2023 en cuatro 
apartados, con el objetivo de 
informar a la población y a 
los poderes del Estado sobre 
las acciones realizadas en los 
rubros de: protección, garantía, 
respeto y promoción de los 
derechos humanos en el estado 

en la Constitución Política 
local. “Los entes fiscalizables 
tienen hasta el 30 de abril 
para cumplir con la entrega 
de su cuenta pública y da 
gusto ver que hay organismos 
comprometidos con la 
transparencia y la rendición 
de cuentas, como es el caso de 
este Tribunal”, le expresó.

Por otra parte, dijo que 
el trabajo de la Magistrada 
es el reflejo del porqué 
actualmente más mujeres 
acceden a cargos de toma 
de decisiones y que son de 
gran importancia para la 
vida pública de Veracruz. 
Consideró que “las mujeres 
están dando resultados 
positivos y cumplen con 
responsabilidad los retos que 

les son encomendados”.
A su vez, subrayó que 

el Poder Legislativo, 
como depositario de la 
representación popular, 
tiene la responsabilidad de 
vigilar que todos los entes del 
estado cumplan a cabalidad 
con su función y, además, 
verificar y constatar que 
todos los planes, programas 
y acciones que realicen sean 
en beneficio del pueblo 
veracruzano.

La magistrada Aguilar 
Jiménez agradeció al 
Congreso del Estado la 
disposición para trabajar 
coordinadamente en 
beneficio de la ciudadanía y 
la apertura que siempre tiene 
para todas y todos.

de Veracruz.
Inició su exposición 

puntualizando las acciones de 
Fortalecimiento Institucional 
desarrolladas en el interior 
del organismo, consistentes en 
actividades de Capacitación 
por Unidades Especializadas, 
Programa de Salud Mental 
y Sistematización de la 
Información, éste último 
comprende el Sistema de 
Indicadores de Violaciones 
a Derechos Humanos 
en el estado de Veracruz, 
Indicadores en materia de 
igualdad entre mujeres y 
hombres e Indicadores de 
desempeño.

De acuerdo con su titular, 
en el periodo 2023, la CEDHV 
robusteció mediante sus 
unidades especializadas la 
ejecución de 36 actividades 
de capacitación formativas 
en transparencia, archivos, 
igualdad de género y niñas, 
niños y adolescentes.

Namiko Matzumoto 
desarrolló también las acciones 
implementadas en materia de 

rendición de cuentas, acceso 
a la información y protección 
de datos personales, gestión 
documental y de archivos, 
medidas de control interno y 
asuntos jurídicos.

Detalló que, en su labor 
fundamental, el respeto y la 
protección de los derechos 
humanos, la CEDHV atendió 
ocho mil 578 solicitudes de 
intervención, desglosadas en 
cuatro mil 295 orientaciones, 
mil 998 gestiones, mil 222 
quejas, mil 009 antecedentes y 
54 de ayuda humanitaria. Las 
acciones preventivas en dichas 
solicitudes, explicó la servidora 
pública, han consistido en 
cuestiones y orientaciones, 
medidas cautelares y 
acompañamientos.

Las solicitudes de 
intervención, precisó, se 
realizaron 39 por ciento 
en oficinas centrales y 60 
por ciento en  delegaciones 
regionales y étnicas. Del total 
de solicitudes, 50 por ciento 
correspondió a orientaciones; 
23 por ciento a gestiones; 14 
por ciento a quejas por existir 
presunción de una violación a 
derechos humanos y el 12 por 
ciento a antecedentes y ayudas 
humanitarias. Las solicitudes 
de intervención fueron 
atendidas en: Xalapa (mil 
383), Coatzacoalcos (mil 094), 
Veracruz (861), Tuxpan (501) y 
Córdoba (468).

En cuanto a las acciones 
de supervisión penitenciaria, 
fueron visitados los 17 

Centros de Reinserción 
Social, el Módulo Preventivo 
de 72 horas y el Centro de 
Internamiento Especializado 
para Adolescentes de la entidad. 
En estos recorridos, la CEDHV 
realizó 86 observaciones. De 
éstas, 57 fueron solventadas y 
29 se encuentran en trámite.

Con apoyo de las 
delegaciones étnicas y 
regionales que Integran 
el organismo, agregó, se 
realizaron supervisiones a 
151 cárceles municipales 
en las cuales se efectuaron 
477 observaciones, 79 
se subsanaron y 398 se 
encuentran en proceso de 
atención.

Además, el organismo 
autónomo ha atendido a grupos 
en situación de vulnerabilidad 
como personas migrantes y/o 
con discapacidad, violencia 
de género, niñas, niños y 
adolescentes y familiares 
de personas desaparecidas, 
además de atención 
psicosocial y documentación 
con perspectiva médica-
psicológica.

Respecto de la promoción 
de los derechos humanos, 
la Comisión ha realizado 
acciones de: difusión, mediante 
publicaciones digitales; 
de capacitación en 150 
municipios en las modalidades 
presencial, virtual y ambas; de 
vinculación y de colaboración 
con ayuntamientos.

La CEDHV estableció 
vínculos de colaboración con 

autoridades de 127 entidades, 
organismos, dependencias de 
los tres órdenes de gobierno y 
organizaciones, mediante la 
celebración de 253 reuniones 
de coordinación.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda 
participaron el diputado y 
las diputadas Ana Miriam 
Ferráez Centeno (Morena), 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre (PRI-Mixto), José Luis 
Tehuintle Xocua (PT), Citlali 
Medellín Careaga (PVEM) y 
Maribel Ramírez Topete (MC), 
que solicitaron a la funcionaria 
respuestas relativas a las 
recomendaciones emitidas 
por el organismo autónomo 
a diversas autoridades, en 
específico a la Fiscalía General 
del Estado (FGE); medidas para 
abordar y superar la resistencia 
institucional para cumplir 
con las recomendaciones y 
qué acciones implementarán 
para garantizar una mayor 
tasa de cumplimiento de las 
mismas, sobre todo, en casos de 
violaciones graves a derechos 
humanos. 

El número de quejas 
recibidas en 2023 por 
desapariciones de niñas y 
mujeres; el total que ha recibido 
el organismo autónomo 
en contra de la FGE y las 
recomendaciones admitidas; 
resultados de la inspección 
al Albergue para Migrantes 
Decanal Guadalupano, 
ubicado en el municipio de 

Tierra Blanca; las estadísticas 
de quejas presentadas a nivel 
municipal y qué acciones 
han hecho al respecto; las 
estrategias de la CEDHV para 
atender y prevenir la violencia 
política en contra de las 
mujeres por razón de género y 
respecto a la violencia vicaria.

En la segunda ronda 
participaron el diputade 
Ky Durán Chincoya, 
quien preguntó acerca de 
las reuniones celebradas 
con los diversos grupos de 
búsqueda de desaparecidos; 
las solicitudes de intervención 
para atender  los casos de 
desaparición de personas 
y de éstos cuántos son del 
sector LGBTTIQ+. En tanto, 
el diputado Marlon Eduardo 
Ramírez Marín (PRI-
Independiente) formuló sus 
preguntas respecto a la ética 
de los servidores públicos de 
las diversas dependencias que 
no entregan información a 
la CEDHV y la conducta de 
un funcionario que no fue 
separado del cargo, en tanto se 
realiza la investigación, por un 
caso de violación a derechos 
humanos en el municipio de 
Río Blanco.

Concluidas las dos 
rondas de preguntas, la 
presidenta de la comisión 
legislativa, diputada Anilú 
Ingram Vallines, agradeció 
la presencia de la titular 
de la CEDHV, Namiko 
Matzumoto, y a las 19:27 horas 
concluyó la comparecencia.
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Sección B

Cada semana, más 
tuxpeños mejoran 

su salud visual

Alcalde de Úrsulo Galván se suma al proyecto 
de Rocío Nahle: Esteban Ramírez Zepeta

El neoliberalismo endeudó al país recuerda Nahle 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Más familias 
tuxpeñas se 
b e n e f i c i a r o n 

este jueves al practicarse 
el examen de la vista sin 
costo, en la Jornada de 
Salud Visual que realizan la 

REDACCIÓN NORESTE 
Úrsulo Galván, Veracruz 

Esteban Ramírez Zepeta, 
presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal de 

Morena en Veracruz dio a 
conocer la incorporación de 
Eder Jero Hernández Lara, 
alcalde de Úrsulo Galván, 
al proyecto que encabeza 
la ingeniera Rocío Nahle 
García, “con ello otro alcalde 
más de los que llegaron 
a su encargo por siglas 
distintas al movimiento de 
la transformación, se suma 
a la precampaña de nuestra 

REDACCIÓN NORESTE 
Úrsulo Galván, Veracruz 

Las grandes obras de la 
Cuarta Transformación 
han potenciado a 

la industria energética, 
petrolera, turística y aérea 
de nuestro país generando 
empleo, desarrollo 
económico y bienestar sin 
deuda, contrario a lo que nos 
heredó el periodo neoliberal, 
afirmó Rocío Nahle García, 
precandidata única a la 
gubernatura por la coalición 
“Sigamos haciendo historia 
en Veracruz"

Desde esta tierra cuya 
vocación es eminentemente 
pesquera, destacó que es una 
vergüenza para nuestro país y 
un insulto para los mexicanos 
que expresidentes emanados 
del PRI y el PAN no sólo 
hayan endeudado a México 
sino que hayan vendido más 
de 2 mil empresas del estado, 
dejando únicamente a la CFE 
y Pemex ambas rescatadas 
por el gobierno de Andrés 

Edil proveniente de “Todos por Veracruz” se adhiere al movimiento de la transformación.

Zedillo, Fox, Calderón, Peña Nieto, dejaron endeudados a los mexicanos.

síndica Mtra. Beatriz Piña 
Vergara y el gobierno de 
Tuxpan que preside el Lic. 
José Manuel Pozos Castro.

A través de estos 
exámenes se identifican 
padecimientos oculares y 
se determina si la persona 
requiere estudios o 
tratamientos adicionales. 

Especialistas de Grupo 
Óptico del Totonacapan 
ofrecieron también la 
adquisición de anteojos de 
buena calidad a muy bajo 
costo, siendo un gran apoyo 
para la economía familiar. 

La síndica Beatriz Piña 
dio a conocer que el próximo 
1 de febrero, de 10:00 a 
15:00 horas, se entregarán 
los lentes a las personas que 
asistieron a las primeras 
jornadas de este año.  

Así mismo, invitó a la 
población a que acuda todos 
los jueves a la planta baja  
de presidencia municipal, 
a esta campaña que ha 
generado un impacto 
significativo en la vida de 
adultos mayores, así como 
personas de todas las edades, 
al brindarles la oportunidad 
de disfrutar de una visión 
óptima.

precandidata única”, señaló 
el dirigente morenista. 

Ramírez Zepeta insistió 
en que estas adhesiones 
confirman que el proyecto 
de la transformación se 
sigue consolidando en todo 
el territorio veracruzano y 
que la organización interna 
del movimiento se fortalece 
cada día más. 

“Cada día más alcaldes y 
alcaldesas siguen sumándose 
a nuestra precandidata 
única, pues ven que con ella 
le va a ir mejor a Veracruz y a 
los veracruzanos, coinciden 
en su visión, compromiso y 

amor por nuestro estado, y 
al final saben que este es un 
proyecto ganador porque 
cuenta con la confianza y 
apoyo de la gran mayoría de 
veracruzanos”, enfatizó. 

Esteban Ramírez Zepeta 
dijo que hay un balance 
positivo de los recorridos que 
la ingeniera Nahle realiza por 
el estado y estas adhesiones 
son muestra de ello, “además 
estamos trabajando a raz de 
suelo en la conformación 
de los comités de base en los 
212 municipios, y también 
en ello tenemos muy buenos 
resultados”, concluyó.

de las empresas extranjeras 
a las cuales les vendieron el 

capital nacional. 
La historia reciente, que 

protagonizaron los panistas 
Felipe Calderón y Vicente 
Fox así como los priistas 
Ernesto Zedillo y Enrique 
Peña Nieto, es bastante clara.  

“Peña Nieto, Calderón, 
Fox, Zedillo, todos nos 
dejaron cada seis años 
endeudados, endeudados, 
endeudados, y decían que 
era el sistema, que era el 
neoliberalismo y que así 
funcionaba (…), Zedillo 
cuando estuvo de presidente 
privatizó los ferrocarriles, 
privatizó, le dio las 
concesiones a unas empresas 
americanas y después de que 
terminó él se fue a Estados 
Unidos a trabajar a esa 
empresa y todavía ayer llegó 
a México a una reunión 
con los neoliberales, con 
los de derecha ¿y saben 
qué dijo?, que cuando un 
político quiere insultar dice 
neoliberalismo pero porque 
no le entiende, ¡insulto es 
que él haya despojado al 

pueblo de México de los 
ferrocarriles y después haya 
terminado de empleado de 
los extranjeros!, ¡eso, eso es 
un insulto para los mexicanos 
que un expresidente haya 
terminado así!”, condenó.

Por lo anterior, Rocío 
Nahle García, manifestó 
que se debe dar continuidad 
la 4T porque esta se enfocó 
en dar bienestar a la base 
social y en atender a los 
sectores productivos desde 
la primera línea.

Aquí en Tampico Alto, 
los pescadores son un sector 
prioritario al que se debe 
apoyar e impulsar, destacó. 

“Y atendiendo a los 
compañeros y compañeras 
que se dedican a este 
importante sector 
por supuesto que hay 
que ayudar, nosotros 
tenemos 750 kilómetros 
de litoral, nosotros los 
veracruzanos, es una 
actividad importantísima 
y por supuesto que vamos a 
ayudar”, enfatizó.

Manuel López Obrador. 
Por si fuera poco, subrayó, 

tras concluir su periodo se 
convirtieron en empleados 
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UN AMOR SIN LIBERTAD NO ES AMOR 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(La vida es una donación del perpetuo amor de Dios hacia nosotros, pero es también el momento de confirmación 
de nuestro apego por Él. Por eso, cada soplo viviente de nuestro caminar por aquí abajo, debe ser además un 

tiempo preciso y precioso, para cambiar de mentalidad. Despojarse de lo mundano y poder restituirse radiante, 
supone entrar en su itinerario contemplativo. Sin duda, la cima última del ser humano, está en el reino celestial; 

donde el Padre, con su certera ternura oferente, nos espera pacientemente  a todos)..

I.- QUIEN AMA HA 
CONOCIDO A DIOS, 

PORQUE DIOS ES AMOR
El hombre está citado a amar a Dios, 
con una donación y entrega absoluta; 
y a manifestarse en sus equivalentes, 
con una actitud de adhesión fraterna,
infundida en la pasión misma celeste.

Volverse denota revolverse hacia sí, 
conciliarse simboliza el reconciliarse,
y convertirse expresa ir con el Señor; 
con todo el cuerpo en cada despertar, 
y con todas las potencias del espíritu.

El que nos llama es el Jesús de todos, 
el que nos exime de todos las ahogos, 
y nos salva de todas las tempestades; 
recobrándonos activos para siempre,
espaciados de toda pasividad ilógica. 

II.- PUESTO QUE DIOS ES 
AMOR, LO ALABAMOS SIN 

TREGUA
Con la gracia de la Divina Majestad, 
haciendo nuestra su mística palabra,
y cumpliendo con la poética del ser, 
todo se colma de virtudes y bondad,
lo que acrecienta la loa de la calma.

El cielo no es un patrocinio humano, 
precisamos abandonar este mercado, 
acoger el soplo de la luz y hallarnos, 
poner sobre las estrellas los anhelos, 
con infinitas expresiones de aleluya.

Solemnizamos esta acción salvífica, 
el período en el que la Omnipotencia, 

nos dirige a su Hijo para alcanzarlo, 
en su Reino próximo con el prójimo, 
para salir del mal y entrar en el bien.

III.- ÉL NOS AMÓ 
HASTA EL EXTREMO, DE 

ENTREGARSE A SÍ MISMO 
En la base de esta civilización se halla, 
el reconocimiento de la pasión divina, 
que no es otra que amarnos y quererse, 
que absolverse y engendrar existencia, 
como efigie que somos del Ser Divino.

Vuelva a nosotros el influjo del afecto, 
el reconocimiento del valor verdadero, 
aquel que no impone sino que propone, 

aquel que beatifica y acoge en rescate, 
alojándose en la experiencia de la Cruz.

En Cristo crucificado está la liberación, 
porque solamente Él ha sido conocedor,
de arrancar todo el veneno del soborno, 
con el rechazo a los talantes mundanos, 
y el beneplácito a la gratuidad del amor. 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Loable labor realizan 
alumnos y maestros del 
Telebachillerato “Barra 

de Cazones”, al realizar labor 
de limpieza y atacar uno de los 
problemas ambientales que 
se presentan en las playas de 
Barra de Cazones, al levantar 
gran cantidad de envases de 
plástico que arrojan el mar 
y la desembocadura del río 
Cazones.

Es muy lamentable esta 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Instituto Nacional 
Electoral dio a conocer 
que el módulo instalado 

en esta cabecera municipal 
estará hasta el día de hoy 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez a 
través de la Comisión 

del Agua del Estado de 
Veracruz y el alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral unen 
esfuerzos para sanear el 
cárcamo de aguas residuales 
de la comunidad de Barra de 
Cazones.

Desde el miércoles, 
jueves y viernes personal de 
la CAEV fueron apoyados 
con un camión vactor, 
encontrándose realizando el 
desazolve de los principales 
cárcamos en este municipio.

Cabe hacer mención 
que el cárcamo de aguas 
residuales localizado 
en Barra de Cazones, se 
encontraba totalmente 
azolvado originando una 
seria contaminación 
ambiental en este sector 
del municipio, ya que 
la localidad de Barra de 
Cazones se encuentran dos 
importantes playas  y el 
emblemático farallón, lugar 
donde a diario arriban filias 
enteras a disfrutar de las 

Loable labor del Telebachillerato 
"Barra de Cazones"

Hasta hoy sólo reposiciones y con vigencia 2023

Limpian cárcamos de 
aguas residuales en 

Barra de Cazones
Largas filas de familias para obtener las gallinas ponedoras

aguas del Golfo de México.
Prestadores de 

servicios, como hoteleros,  
restauranteros, palaperos 
aplauden estas acciones 

que el gobierno del 
estado y municipal 
realizan en beneficio 
del turismo, expresando 
su agradecimiento por 

voltear  a ver y dar solución 
a un grave problema de 
contaminación que venía 
presentando en el cárcamo 
en Barra de Cazones.

contaminación donde todos 
contribuimos al arrojar la 
basura y las botellas de plástico 
a la calle, a los arroyos y ríos, 
sumado a esto el que dejan a su 
paso los turistas en las playas.

Al respecto las autoridades 
estatales y municipales a 
través de la Secretaria del 
Medio Ambiente (SEDEMA) 
y de la Dirección de Ecología 
y Medio Ambiente llevan a 
cabo campañas de limpieza 
para mitigar la contaminación 
y daño al medio ambiente, 
acciones a las que se ha sumado 

esta institución educativa.
Por lo que el 

Telebachillerato “Barra 
de Cazones” cuenta con 
experiencia en la recolección 
de PET,  apoyado y vinculado 
con “ECOCE”, que durante 
muchos años ha venido  
participando en campañas 
de saneamiento ambiental, 
y ha contribuido con ello 
a disminuir el impacto 
ambiental, contando con el 
apoyo de madres y padres de 
familia.

Cabe hacer mención que 

estas acciones han beneficio 
económicamente, ya que 
ECOCE al final de cada ciclo 
escolar y dependiendo de las 
toneladas de plástico, entrega 
a la institución educativa 
un monedero electrónico, 
recursos con lo que se han 
adquirido televisores que son 
instrumentos o herramientas 
indispensables en la labor 
docente y el alumnado. 

Al respecto la maestra 
Eladía Ramírez Cruz, 
expresó su agradecimiento 
y reconocimiento a todas y 

todos quienes contribuyeron 
con la causa porque el 
Telebachillerato "Barra de 
Cazones" desde su fundación, 
siempre ha estado al pendiente 
del cuidado del medio 
ambiente, recolectando  el 
PET que se genera en la 
comunidad. 

Así mismo a las y los 
prestadores de servicio, 
restauranteros como 

palaperos, hoteleros, madres y 
padres de familia, comunidad 
estudiantil y autoridades 
locales por su valioso apoyo y 
sumarse incondicionalmente 
al cuidado del medio 
ambiente, sumando esfuerzos 
al desarrollo sostenible y 
compartir el  trabajo de antes y 
ahora con la entrega mensual 
de PET a ECOCE que realiza 
en esta institución educativa.

atendiendo a la ciudadanía 
cazoneña de 8 de la mañana 
a las 16: 00 horas, ofreciendo 
los servicios de reposición de 
credenciales con fotografía y 
con vencimiento del 2023.

Por lo que ayer jueves se 
encontraba larga  fila para 

solicitar la corrección de datos 
y solicitar la actualización de 
sus credenciales con vigencia 
del 2023, para poder sufragar 
su voto en la próxima jornada 
electoral.

Al respecto el personal del 
módulo del  Instituto Nacional 

Electoral indicó que este 
módulo sólo estará atendiendo 

a la ciudadanía este viernes, 
para recoger su credencial 

solicitada con anterioridad y 
solo reposiciones.
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AGENCIAS 
Caracas, Venezuela 

Un "avión invasor" 
proveniente de 
Cozumel fue destruido 

por la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (FANB) 
de Venezuela en el estado 
Zulia; según las autoridades 
ésta era usada "por los grupos 
transnacionales para el 
tráfico de drogas y armas en la 
frontera" con Colombia.

El comandante estratégico 
operacional de la institución 
militar, Domingo Hernández 
Lárez, aseguró que este avión 
provenía de Conzumel y que, 
al ser detectado, se activó un 
"plan de defensa" para "destruir 
la aeronave hostil".

"Se trata de un avión 
Gulfstream bimotor, color 
blanco, matrículas V3-GRS, 
el cual fue detectado por 
los radares venezolanos 
ingresando al espacio 
aéreo nacional con el 
transponder (dispositivo de 
telecomunicaciones) apagado 
y sin permiso", detalló el 
militar en su cuenta de X, 
antes Twitter.

Hernández Lárez 
acompañó la información con 
fotografías en las que se puede 
observar el avión en pleno 

Venezuela destruye avioneta 
proveniente de Cozumel; 

acusa uso para narcotráfico

Alabama ejecuta con nitrógeno 
a Kenneth Eugene Smith

Armas del narco no salen del ejército 
de EU: Embajador Ken Salazar

AGENCIAS 
Tel Aviv- Israel

El embajador de Estados 
Unidos en México, Ken 
Salazar, refutó que armas 

de uso exclusivo del ejército 
estadunidense estén en manos 
de criminales en México, 
como detectó la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena), 
según la canciller Alicia 
Bárcena.

Salazar sostuvo que las 
armas de asalto tipo militar 
deben estar en manos de las 
autoridades estadunidenses y 
no del crimen organizado en 
México.

“Esas armas que deberían 
estar nada más en las manos 
de los militares, de las policías, 
llegan muchas veces al crimen 
organizado o a gente que las 
usa para matar a mucha gente 
en Estados Unidos y México”, 
destacó.

Sin embargo, el embajador 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Kenneth Eugene Smith, 
murió esta noche por 
inhalación directa 

de nitrógeno a las 20:25 
horas locales en una cárcel 
de Alabama por la mano de 
autoridades estadunidenses 
que lo condenaron a muerte 
por el homicidio de una 
mujer ordenado por su 
esposo en 1996.

Es la primera vez que se 
aplica la pena máxima de 
esta manera en Alabama, 
un método que las Naciones 
Unidas equiparan a "tortura".

Autoridades ya habían 
intentado ejecutar a Eugene 
Smith en noviembre de 2022, 
pero los funcionarios de la 

vuelo y, luego, otras imágenes 
que muestran los restos de 
la aeronave en llamas en un 
terreno boscoso.

En noviembre, las fuerzas 
militares venezolanas 
inmovilizaron otra aeronave 
"hostil" en el estado Apure.

Meses antes, en agosto, el 
jefe militar informó que la 
Fuerza Armada destruyó otras 
dos avionetas vinculadas con 

el narcotráfico y la minería 
ilegal en el estado amazónico 
de Bolívar, limítrofe con 
Brasil.

Desde que inició 2023, 
y hasta el 29 de agosto, 
Venezuela inutilizó un total 
de 38 aviones invasores 
vinculados al narcotráfico 
y a la minería ilegal, un 
flagelo que el Gobierno busca 
erradicar en la Amazonía.

prisión fueron incapaces de 
colocarle la vía intravenosa 
para la inyección letal en el 
tiempo legalmente previsto.

En aquella ocasión,  
había "permanecido atado 
varias horas", según sus 
abogados, por lo que Kenneth 
Eugene Smith, recurrió  
a sus 58 años a la Corte 
Suprema de Estados Unidos 
alegando que este nuevo 
intento de ejecución 
violaría sus derechos 
constitucionales.

Además negoció su 
suspensión, pero el máximo 
tribunal del país, con 
mayoría de magistrados 
conservadores, rechazó la 
petición al igual que todas 
las que se han presentado en 
Alabama.

Alabama es uno de los 
tres estados del país que 
permiten las ejecuciones por 
inhalación de nitrógeno, en 
las que la muerte se produce 
por hipoxia, es decir por falta 
de oxígeno.

La Oficina del Alto 
Comisionado de la ONU 
para los Derechos Humanos 
(ACNUDH) afirmó la 
semana pasada estar 
"alarmada" por esta ejecución 
programada "utilizando un 
método inédito y no probado, 
la hipoxia por nitrógeno".

Esto "podría constituir 
tortura u otros tratos crueles 
o degradantes según el 
derecho internacional", 
advirtió la vocera Ravina 
Shamdasani, quien pidió que 
la ejecución se suspenda.

aseguró que este armamento 
no sale del ejército de ese país.

“No son armas del ejército 
de Estados Unidos, al parecer 
mío, porque yo no tengo 
ninguna información en dos 
años y medio que he estado 
aquí de que éstas vienen de ahí. 

“Que tienen los calibres 
que usa el ejército, sí es posible, 
pero no, a vista mía y de la 
información que yo tengo, 
vienen del ejército de Estados 
Unidos”, insistió.

El lunes, la canciller reveló 
que en la última reunión 
del gabinete de seguridad en 
Washington, la Sedena alertó 
sobre el tráfico de armas de 
uso exclusivo de militares 
estadunidenses hacia México 

Al participar en la 
Conferencia sobre el consumo 
de drogas sintéticas, Salazar 
refrendó el compromiso del 
presidente Joe Biden de frenar 
el trasiego ilegal de armas. 

“Sabemos que pasa acá en 

México, en cada uno de los 
32 estados, en algunos más y 
otros menos, pero sabemos 
que uno de los enfoques debe 
ser reducir el flujo de armas 
que vienen de Estados Unidos”, 
dijo. 

Pese a rechazar la versión 
difundida por la canciller, 
agregó que el gobierno 
estadunidense revisará dicho 
señalamiento: “Estamos en el 
intercambio de información, 
como lo hacemos siempre… es 
algo que vamos a trabajar con la 
Sedena”.

“De muchísima 
importancia”, reconoce Ken 
Salazar

Las extradiciones de 
líderes de cárteles mexicanos 
a Estados Unidos son de 
“muchísima importancia” para 
el presidente Biden, sostuvo el 
embajador Salazar.

“Son de muchísima 
importancia, porque el 
sistema de justicia tiene 

que trabajar, y sabemos que 
hay maleantes que siguen 
haciendo su delincuencia 
acá en México y en Estados 
Unidos; las extradiciones que 
llevamos son de muchísima 
importancia para el presidente 
Biden, para el fiscal Merrick 
Garland y también para mí... 
lo trabajamos todos los días”, 
expuso.

Destacó que el año pasado 
se logró la cifra récord de 84 
extradiciones, entre ellas la 
de Ovidio Guzmán López, 
El Ratón, hijo de El Chapo 
Guzmán y líder de la facción 
de Los Chapitos del Cártel de 
Sinaloa.

“Lo que sí puedo contar con 
mucha confianza es que en 
2023 llegamos a un récord que 
no se pensaba: 84 extradiciones 
de México a Estados Unidos”, 
reveló.

Añadió que un número 
importante de criminales 
fue extraditado a territorio 

mexicano: “También estamos 
trabajando muy de la mano con 
el gobierno de este país, porque 
hay maleantes en Estados 
Unidos que mandamos para 
atrás, arriba de 100 el año 
pasado”. 

Ayer funcionarios de 
inteligencia de Estados 

Unidos revelaron que el la 
administración de Biden ya 
transmitió a su homóloga 
mexicana que la extradición 
de los líderes zetas, Miguel 
Ángel y Óscar Omar Treviño 
Morales, El Z-40 y El Z-42, es 
un tema de máxima prioridad 
para el gobierno.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El presidente de la Junta 
de Coordinación 
Política del Congreso 

del Estado, el diputado Juan 
Javier Gómez Cazarín, 
fustigó a los diputados 
panistas que han incumplido 
su deber de participar en 
las comparecencias de los 
titulares de los Organismos 
Autónomos del Estado, 
porque su negligencia “le 
falta al respeto al pueblo de 
Veracruz”.

Les reprochó el abandono 
de su deber como integrantes 
del Poder Legislativo a pesar 
de que “para eso cobran un 
sueldo” y les recordó que “ésta 
no es la casa de los Yunes, este 
es el Congreso del Estado”.

El también coordinador 
de los diputados de Morena 
consideró que el abandono 
que los panistas hacen 
de su mandato político 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Como reconocimiento 
a su trayectoria 
artística y a la 

promoción que ha hecho del 
son jarocho por el mundo 
durante más de cuatro 
décadas, los tres poderes 
del estado entregaron en 
sesión solemne la medalla 
y diploma Adolfo Ruiz 
Cortines, edición 2023, 
al ciudadano Gilberto 
Gutiérrez Silva.

En el Recinto Oficial 
de Sesiones, la presidenta 
de la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez; el gobernador 
del estado, ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez, 
y la presidenta del Poder 
Judicial, magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre, 
encabezaron la entrega de 
esta condecoración, prevista 
en la Ley de Premios del 
estado.

Con la presencia de 
diputadas y diputados de las 
diversas fuerzas políticas, 
de titulares de distintas 
dependencias del Poder 
Ejecutivo y de organismos 
autónomos, invitados 
especiales y medios de 
comunicación, inició la 
sesión solemne con la 
lectura del Acuerdo por 
parte de la secretaria de la 
Mesa Directiva, diputada 
Arianna Guadalupe 
Ángeles Aguirre, emitido 
el 30 de noviembre de 
2023, mediante el que, por 
mayoría de votos, se eligió 
al ciudadano Gilberto 
Gutiérrez como acreedor a 
este reconocimiento. 

En el uso de la voz y 
tras dar una reseña de 
la vida y obras de don 
Adolfo Ruiz Cortines, la 
diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez dijo que 
el Congreso reconoce al 
maestro Gilberto Gutiérrez 
Silva por su impecable 
trayectoria de más de 40 
años, en la que ha sido 
intenso promotor de la 
cultura veracruzana, a través 
del rescate, la transmisión 
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Reconocen al cofundador del grupo de son jarocho Mono Blanco su labor en favor de la promoción por el mundo de 
la cultura musical veracruzana.

El Congreso es casa del pueblo, no de Yunes, les advierte.

Reprocha Cazarín dejadez de 
diputados del PAN ausentes

Entrega Poder Legislativo a 
Gilberto Gutiérrez la medalla 

Adolfo Ruiz Cortines 

y difusión del son jarocho, 
mediante talleres, 
conciertos y fandangos que 
lo han hecho llegar más allá 
de las fronteras.

Destacó la producción 
discográfica del 
galardonado y subrayó que 
incluso la Rockefeller-
Bancomer-Conaculta le ha 
hecho entrega de premios y 
becas. “No daría tiempo para 
hacer más énfasis en sus 
invaluables aportaciones, ya 
que, por medio de su arte, 
hace un homenaje a nuestras 
riquezas culturales”, agregó.

La legisladora Martínez 
Sánchez aseveró que el 
ejemplo de Adolfo Ruiz 
Cortines y de Gilberto 
Gutiérrez Silva da certeza 
de que la perseverancia y el 
esfuerzo son facilitadores 
idóneos para la realización 
de las metas que cada quien 
se proponga.

Mensaje del galardonado
Gilberto Gutiérrez 

Silva dijo que don Adolfo 
Ruiz Cortines terminó su 
mandato en 1958, “mismo 
año en el que nací” y 
ponderó: “Afortunados 
quienes nacemos en 
Veracruz, estado favorecido 
por la naturaleza y en el que 
viven, aproximadamente, 
ocho millones de personas. 
Un estado pluriétnico y 
pluricultural, cohabitado 
por mestizos del México 
actual y nueve pueblos 

primigenios. Entre todos, 
se hablan 13 lenguas: 
náhuatl, con variantes de 
Zongolica, Huasteco y del 
sur de Veracruz; teenek, 
otomí, tepehua, totonaco, 
popoluca, zapoteco, zoque, 
chinanteco, mazateco y 
mixe, además del español”.

Expresó que ser 
merecedor de esta distinción 
fue una noticia que recibió 
el 30 de noviembre del 
2023, mientras recibía la 
medalla Ángela Peralta, que 
le otorgó el Festival Urtext, 
en la Ciudad de México. 

“El 12 de enero del  
2024, se dio la noticia de 
que el IVEC pasaba a ser 
Secretaría de Cultura. 
Es algo que he esperado 
durante largo tiempo, 
porque soy de los que 
piensan que será más fácil 
el quehacer cultural en el 
estado y que la asignación  
de los recursos para la 
cultura será más eficiente, 
al ser de manera clara y 
directa para el quehacer 
cultural de este, nuestro 
estado, que tiene un pueblo 
creativo y muy artístico”, 
precisó.

El reconocido promotor 
cultural dedicó la medalla 
Adolfo Ruiz Cortines “a 
todos los músicos que al 
día de hoy andarían en los 
120 años o más, que, en 
los momentos difíciles de 
la tradición, de una u otra 

manera conservaron los 
saberes y las costumbres 
y nos las enseñaron, a 
mi generación, para que 
pudiéramos continuar 
con los Fandangos, fiesta 
que nos identifica, y nos 
convoca a convivir de 
manera multigeneracional 
y sin distingos de nivel 
económico, raza, color o 
credo”.

Previo a la conclusión 
de su mensaje, exhortó a 
legislar para establecer 
la obligatoriedad de los 
municipios de etiquetar 
anualmente una partida 
presupuestal destinada al 
fortalecimiento de la cultura 
en sus demarcaciones. 

En el uso de la palabra, 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez expresó 
que al entregar la medalla 
y diploma Adolfo Ruiz 
Cortines al maestro 
Gilberto Gutiérrez se 
premia a los soneros, 
zapateadoras, líricos y 
a todos los artistas que 
mantienen hoy día el son 
del Sotavento “más vivo que 
nunca”.

Asimismo, “nuestra 
identidad musical ha sido 
rescatada, dentro de un 
mundo de confusiones 
pseudoartísticas y 

consumistas, haciendo 
una gran diferencia: 
el fandango te llama a 
disfrutar lo nuestro y 
musicalmente te invita 
a admirar la comunidad 
que se desenvuelve entre 
palmeras, playa y el viento 
fresco”.

Como resultado del 
renacimiento del son 
jarocho, el mandatario 
estatal resaltó la incursión 
de las mujeres en el son, 
como versadoras, bailadoras 
e instrumentistas; también 
nuevas generaciones de 
músicas y decimistas 
continúan cultivando con 
pasión la poesía popular, 
“dando origen a la creación 
de nuevos sones que 
alimentan la imaginación 
y las nuevas propuestas 
de grupos infantiles y 
juveniles”.

Por último, manifestó  
su convencimiento del 
lugar preponderante que 
ocupa el maestro Gilberto 
Gutiérrez y lo que ahora 
representa en la historia 
reciente del estado, como 
uno de los más destacados 
creadores e impulsores de 
la música veracruzana en 
México y en el mundo.

Esta condecoración es 
entregada por el Poder 

Legislativo generalmente 
durante el mes de diciembre; 
sin embargo, por cuestiones 
de agenda del galardonado 
se acordó la realización del 
acto solemne en esta fecha.

Semblanza
Gilberto Gutiérrez Silva 

es cofundador del grupo de 
son jarocho Mono Blanco, 
con el que, durante 45 años, 
se ha dedicado a rescatar, 
revitalizar, promover, 
transmitir y difundir este 
género musical, a través 
de talleres, conciertos 
y fandangos en foros 
estatales, nacionales e 
internacionales.

Ha realizado exitosas 
giras por España, Bélgica, 
Inglaterra, Holanda, 
Francia, Portugal, Túnez, 
Marruecos, Sudáfrica, 
China, Japón, Corea del 
Norte, Malasia, Australia, El 
Salvador, Guatemala, Brasil, 
Venezuela, Colombia, 
Cuba, Venezuela, Paraguay, 
Estados Unidos y Canadá. 

Ha participado en el 
proyecto multidisciplinario 
de chicanos y mexicanos 
Gateway; ha recibido 
distintos premios y becas 
como la Rockefeller-
Bancomer-Conaculta y ha 
grabado diez discos con el 
grupo Mono Blanco.

representa un agravio que 
no está dirigido al resto de 
los legisladores, ni siquiera 
a los de Morena, o a los 
propios servidores públicos 
comparecientes, sino a la 
ciudadanía.

Gómez Cazarín reconoció 
que esta apatía por hacer 
su trabajo no es unánime 
entre la bancada panista, ya 
que algunos pocos de ellos, 
los menos, sí han estado 
presentes en el intercambio 
de preguntas y respuestas.

Cabe mencionar que este 
miércoles comparecieron 
para rendir cuentas –por 
separado- la Fiscal General del 
Estado, Verónica Hernández 
Giadáns, y la presidenta 
de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH), 
Namiko Matzumoto Benítez, 
en ambos casos con la notoria 
ausencia de la mayoría del 
grupo legislativo del Partido 
Acción Nacional (PAN).

La tarde de este jueves 

–pocas horas después de 
cuando Gómez Cazarín 
fue entrevistado- está 
programada la presencia 
de la titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (Orfis), 
Delia González Cobos; y 
el viernes la del presidente 
del Instituto Veracruzano 
de Acceso a la Información 
(IVAI), David Agustín 
Jiménez Rojas; y la del 
presidente de la Comisión 
Estatal de Atención y 
Protección a Periodistas 
(CEAPP), Silverio Quevedo 
Elox.

No es la primera vez 
que Gómez Cazarín 
recrimina con dureza a los 
panistas su desinterés por 
la rendición de cuentas. En 
diciembre, cuando fue el 
turno de comparecer de los 
funcionarios del Gobierno 
del Estado ocurrió un 
ausentismo similar, que el 
oriundo de Los Tuxtlas señaló 
en términos equivalentes.
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"Es falso que esté en 
vilo la democracia": 
Claudia Sheinbaum

Atentan contra José 
Luis Cervantes, fiscal de 
Edomex, en Ocoyoacac

Habitantes de Taxco, se manifiestan contra la violencia 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Es falso que esté en vilo 
la democracia, yo estoy 
segura que 2024 va a 

ser nuevamente el pueblo 
de México quien demuestre 
que se está fortaleciendo 
la democracia", aseguró 
Claudia Sheinbaum Pardo 
al puntualizar que contrario 
a lo que mencionan 
algunos personajes como 
Ernesto Zedillo, con la 4T 
la democracia no está en 
peligro.

A través de un vídeo 
publicado en sus redes 
sociales, Sheinbaum Pardo 
hizo hincapié en que la 
lucha del movimiento de 
trasformación es seguir 
fortaleciendo la democracia 
para el pueblo de México, 
combatiendo decisiones 
que en el neoliberalismo 
hicieron mucho daño como 
el Fobaproa, el llamado 
error de diciembre, el fraude 
electoral del 88 y del 2006, 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El fiscal general de 
Justicia del Estado 
de México, José Luis 

Cervantes Martínez, sufrió 
una agresión cuando se dirigía 
a la capital mexiquense sobre 
la carretera México-Toluca, 
según reportan fuentes 
oficiales de la dependencia.

Las fuentes detallan 
que el funcionario público 
no presenta lesiones, sin 
embargo, no han dado a 
conocer el detalle de esta 
agresión, por otra parte, 
trascendió que fue atacado 
con detonaciones de arma 
de fuego por lo que se 
implementó un operativo para 
salvaguardar su integridad.

Destacan que los hechos 
ocurrieron aproximadamente 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Los residentes de Taxco 
de Alarcón, Guerrero, 
han optado por una 

manifestación pacífica para 
expresar su preocupación y 
exigir paz en su municipio. 

A raíz del paro de 
transportistas ocasionado 
por la presión del crimen 
organizado, la cual lleva cinco 
días, la población subió a los 
techos de sus hogares para 
realizar una peculiar protesta.

Anoche, en un acto de 
solidaridad, los habitantes de 
Taxco alzaron la voz desde 

entre otros.
"Claro que no está en 

vilo la democracia, todo lo 
contrario, nosotros lo que 
queremos es fortalecer la 
democracia en México, 
nosotros toda la vida hemos 
luchado por la democracia. 
Luchamos contra el fraude 
electoral del 88, contra el 
fraude electoral del 2006; 
contra la barbaridad del 
desafuero del Presidente, 
Andrés Manuel López 
Obrador cuando fue Jefe de 
Gobierno; en contra de la 
compra de votos", puntualizó.

Subrayó en que, desde la 
llegada de transformación, 
México vive un momento 
extraordinario en temas 
de democracia y no como 
sucedía en el pasado donde se 
vivían tiempos de represión.

"Hoy vivimos realmente 
mucho más democracia de la 
que había antes, no se censura 
a periodistas como se hacía 
antes y lo que queremos 
es que siga la democracia", 
concluyó.

a las 19:00 horas a la altura  
de La Marquesa, en el 
municipio de Ocoyoacac, y se 
espera que en breve la Fiscalía 
de Justicia dé a conocer 
detalles de este hecho.

Las autoridades locales 
están investigando el 
incidente para esclarecer 
los detalles y determinar los 
motivos detrás de este acto 
violento.

Fiscalía General de 
Justicia detiene a presunto 
atacante

A través de sus redes 
sociales, la Fiscalía del Estado 
de México informó sobre la 
detención de Julio César "N" 
y el aseguramiento de una 
arma de fuego. 

Durante el ataque, aseguró 
la Fiscalía, un elemento de 
seguridad, escolta del fiscal, 
resultó herido de bala por el 

atentado. 
¿Quién es José Luis 

Cervantes?
José Luis Cervantes 

Martínez se graduó como 
abogado en 1990, en la 
Universidad Anáhuac y 
al año siguiente tomó un 
curso de orientación sobre el 
Sistema Legal de los Estados  
Unidos y en 2010 un 
Diplomado Internacional en 
Litigación Penal en Santiago 
de Chile.

Tiene 59 años cumplidos, 
próximo a cumplir 60 el 8 de 
febrero. Nació en Irapuato, 
Guanajuato. 

Es hijo del general de 
división, Enrique Cervantes 
Aguirre, quien fuera 
secretario de la Defensa 
Nacional durante el sexenio 
de Ernesto Zedillo, entre 
1995 y el año 2000.

sus hogares, pues encendieron 
las luces de sus celulares y 
lámparas, iluminando los 
techos de sus casas como 
símbolo de unidad y protesta 
contra la violencia que azota 
su comunidad.

Este gesto, aparentemente 
sencillo pero simbólico, 
refleja la determinación de 
la población por hacer frente 
a la presencia del crimen 
organizado en su entorno. 

Ante la ausencia de 
transporte público y el clima 
de inseguridad que impera 
en la región, los habitantes 
han optado por una forma de 
protesta no violenta, buscando 

llamar la atención de las 
autoridades y de la sociedad 
en su conjunto.

La acción de encender las 
luces desde los hogares no 
solo simboliza la búsqueda 
de visibilidad y atención 
para su situación, sino 
también el deseo colectivo 
de paz y seguridad en un 
contexto marcado por la 
incertidumbre. 

La manifestación pacífica 
de anoche no solo es un 
llamado a la acción, sino 
también un recordatorio de 
que la comunidad está unida 
en su búsqueda de un futuro 
mejor.

Cantan canción de Joan 
Sebastián

En uno de los domicilios, 
se colocó una bocina de 
gran tamaño, desde donde 
se escuchó una canción 
dedicada a la ciudad platera, 
popularizada por el finado 
Joan Sebastián:

"La pista comenzó a 
replicarse y cantarse en 
diferentes puntos de la cuidad, 
levantando el sentido de 
pertenencia de los lugareños.

Luego se generalizó el grito 
desde las ventanas y techos, 
clamando a todo pulmón a 
favor de la reinstalación de la 
paz.
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Mantendrá la cercanía con las comunidades

Eric Domínguez retoma  
las atenciones ciudadanas

Sigue la difusión de la aplicación 
Veracruz Mujer Alerta 

Entregan 
precartillas de los 
conscriptos clase 

2006 y remisos 

Reportan fuga de 
agua en la calle 

José Vasconcelos

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

El próximo lunes desde 
Carrizal, el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 

retomará las actividades de 
atención ciudadana en la 
zona rural.

A través del acercamiento 
de su cuerpo de gobierno 
que integran ediles, 
secretarios, directores 
de área así como el DIF 
Municipal, el Ayuntamiento 
escuchará y resolverá las 
diversas peticiones que los 
ciudadanos presenten.

Cabe citar que se trata de 
un ejercicio de recopilación 
de propuestas para buscarles 
solución inmediata o 
incluirlas en lo que será el 
programa de obra pública 
2024.

Basta mencionar que 
Domínguez Vázquez, realiza 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el marco del Día 
Naranja, autoridades 
municipales y estatales 

dieron difusión a la aplicación 
"Veracruz Mujer Alerta", la 
cual es una estrategia estatal 
cero tolerancia a la violencia 
contra la mujeres y las niñas 
en Veracruz.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Junta Municipal de 
Reclutamiento realizó 
la primer entrega de 

precartillas a conscriptos  
de la clase 2006 y remisos, 
dicha actividad se realizó 
en la explanada del 
Ayuntamiento.

Se informó que esta 
esta es la primer entrega 
de precartillas del año a 
los jóvenes conscriptos 
que acudieron a realizar su 
trámite en este mes de enero 
y la segunda será para el mes 
de septiembre, recibiendo 
una buena respuesta los 
encargados de la Junta de 
Reclutamiento ya que se han  
proporcionado 70 formatos a 
los jóvenes de la clase 2006 y 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Vecinos de la calle 
José Vasconcelos de 
la colonia Lizardi, 

reportaron a la oficina 
operadora de la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz, 
una fuga de agua que lleva 
más de ocho días, por lo que 
siguen a la espera de que la 
manden a reparar.

Señalando que  a dicho 
sector les llega el agua los 
domingos y los jueves, por 
lo que lamentan que el agua 
se desperdicie de tal manera 
y no puedan hacer nada ya 
que personal de la CAEV son 
los encargados de reparar las 
fugas de agua.

Dijeron que la fuga 
surge sobre la calle José  
Vasconcelos y llega hasta 
la Margarita Paz Paredes,  
personal de la CAEV se 

permanentes recorridos en 
colonias y comunidades, 
pero encuentros como el del 
próximo lunes, buscando 
específicamente escuchar 
el sentir del pueblo, ya  
sea a través de las 
peticiones de los agentes 
municipales como de los 

propios papantecos que 
acudan a estos encuentros 
reviste importancia en la 
comunicación pueblo y 
gobierno.

A este evento se espera la 
asistencia de autoridades de 
al menos 15 localidades de la 
región cercana a Carrizal.

Por parte del  Gobierno 
Municipal, el secretario 
de Desarrollo Social, dr. 
Celestino Pino Guevara, 
la encargada del Instituto 
Municipal de las Mujeres, 
María Esther Salazar Rivas, 
el  delegado de  Transporte 
Público, lic. Carlos Omar 
Canul Salazar, estuvieron 
colocando pegotes en 
las unidades de alquiler 

y particulares, además 
entregaron trípticos 
informativos. 

Con los  folletos 
distribuidos entre pasajeras 
del servicio de transporte 
público se fortalece esta 
herramienta de protección 
para las mujeres, programa 
que ha tenido gran 
aceptación y éxito en todo 
Veracruz.

Estas actividades se 
realizan dentro del marco 
del Día Naranja y se da 
promoción al programa 
Mujer Alerta, ya  que el 
objetivo es la prevención 
hacia las mujeres y dar 
a conocer sobre los 
tipos y modalidades de 
violencia,asesorías y 
dónde acudir en caso de  
emergencia.

remisos.
Los horarios de 

atención en la oficina  
son de lunes a viernes, 
de 8:30 a 14:30 horas y se 
autorizaron 500 formatos 
por parte del Ejército 
Mexicano, se tienen 430 
precartillas disponibles y 
aún los conscriptos están 
en fechas para cumplir 
con este requisito.

El director de la 
Junta Municipal de 
Reclutamiento, Mariano 
Ramos Ramírez y la 
operadora  lic. Zoila 
Navarro Cruz, son los 
encargados de realizar 
este trámite y los pueden 
localizar en la planta 
planta baja de la plaza 
Márquez, sobre la calle 
Aquiles Serdán.

encuentra reparando otra 
fuga de agua que hay cerca de 
este lugar, esperando que a la 
brevedad tomen el reporte y  
atiendan el llamado.

Los vecinos mencionaron 
que acudieron a la CAEV para 
reportar tal situación pero 
les dijeron que si querían 
que los atendieran tenían 
que pagar cierta cantidad de 
dinero, cuestión que no están 

dispuestos a aportar algún 
recurso pues dichos trabajos 

le corresponden a dicha 
dependencia.
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En su debut en la LMS

AGENCIAS   
Monterrey       

Sultanes Femenil 
impone récord 

mundial de asistencia 

Guardado, 
mexicano con 

más juegos 
en Europa

El equipo de Sultanes debutó este jueves con un triunfo 
sobre el Águila de Veracruz con pizarra de 1-0 en el 
Estadio Mobil Super.

Yanina Treviño fue la pitcher ganadora al tirar un 
histórico partido sin hit ni carrera en el arranque de la 
naciente Liga Mexicana de Softbol.

La cátcher cubana, Yarianna López, disparó jonrón en 
la primera entrada para la carrera que marcó la diferencia.

El público vivió una memorable fiesta familiar, con 
la presencia de miles de niñas con uniforme de juego de 
softbol infantil.

En un partido cargado de emociones, Sultanes Femenil 
superó a la zurda Yilian Tornés, considerada la pitcher 
número de la selección de Cuba, quien cargó con la derrota.

El primer estallido de júbilo se presentó en la misma 
primera entrada con el cuadrangular de Yarianna López 
Bosa por el jardín izquierdo.

El batazo de cuatro esquinas significó el primer hit, el 
primer jonrón, la primera carrera anotada y la primera 
carrera producida en el libro del Monterrey.

La jugada defensiva del partido la realizó el infield del 
equipo regiomontano en el primer episodio.

María Higuera recibió base por bolas; Erika Gutiérrez 
ejecutó el toque de sacrificio para avanzar a la corredora, 
pero en el intento de llegar hasta la tercera fue puesta out 
en la antesala con un tiro de Yiliet Medina a Yarianna 
López que completó un doble play.

Otra jugada defensiva espectacular se registró en el 
cierre de la cuarta entrada, realizada por el cuadro del 
Águila.

Priscila Sánchez conectó hit con dos outs y entró a 
correr Alexa Toscano. En seguida Maidelis Reyes disparó 
un doble al prado central con lo que Toscano buscó anotar, 
pero fue puesta out en el pentágono.

El Monterrey tuvo corredora en posición de anotar en el 
cierre del quinto capítulo, pero Yiliet Medina fue dominada 
con una rola difícil por la antesala para el tercer out.

La serie terminará hoy viernes a las 20:00 horas con el 
duelo de pitcheo entre la colombiana Libis Hurtado por el 
Monterrey, frente a Aranza Sánchez.

Al final, las jugadoras de Sultanes agradecieron al 
público y cerraron la jornada en medio de un espontáneo 
espectáculo de luces generado por los teléfonos móviles de 
la gente desde la tribuna.

AGENCIAS         
Guadalajara 

Andrés Guardado regresa 
al futbol mexicano 
como uno de los 

jugadores que más huella 
dejo en el viejo continente; 
Guardado no solo dejo buenas 
sensaciones en los clubes por 
lo que paso incluso siendo 
ídolo de alguno de ellos, 
pero no solo destacó en la 
cuestión sentimental sino 
que se marcha de Europa con 
542 partidos disputados, algo 
que ningún jugador esta ni 
siquiera cerca de lograr.

Su más cercano seguidor es 
Hugo Sánchez quien se quedó 
en 489 juegos en 13 años, 
el ‘Macho’ paso por equipo 
como Atlético de Madrid y 
Real Madrid donde también 
fue leyenda, sin embargo 
durante su estadía no rebaso 
los 500 partidos.

En el tercer escalón se 
encuentra otro histórico 
del futbol de México; Rafal 
Márquez, el defensa milito 
parte de su carrera en 
Europa con el Barcelona, 
marchándose también como 
leyenda del cuadro Culé, el 
‘Kaiser’ tuvo una segunda 
etapa en el futbol de Europa 
con el Hellas Verona de Italia, 

luego de pasar por el Mónaco 
y el Barcelona, dejando 396 
partidos.

Otro de los jugadores que 
también regreso a la Liga MX, 
fue Jesús ‘Tecatito’ Corona, el 
jugador emprendió su sueño 
de jugar en Europa, ganándose 
un lugar en el Twente de Países 
Bajos, Porto de Portugal y 
Sevilla de España, registrando 
grandes números, pues en su 
paso por el viejo continente, 
dejó 365 partidos disputados 
en 12 temporadas.

Con estos números 
queda claro que lo hecho 
por Guardado en su paso por 
Europa parece que será difícil 
de igualar al menos no en los 
próximos años, y es que desde 
la llegada del ‘Principito’ a 
Europa comenzó a registrar 
grandes cifras, primero con el 
Deportivo la Coruña, donde 
disputó 149 partidos.

Posteriormente, Guardado 
con su gran calidad emigro a 
un mejor equipo; el Valencia, 
pero las cosas no funcionaron 
de la mejor manera con 
números más discretos; con 
66 partidos, esto propiciaría su 
salida del equipo, y emigraría 
al Bayer Leverkusen de 
Alemania, donde también 
perdió protagonismo con 
apenas 7 partidos.

Sultanes 
Femenil 
consigue 

triunfo 
histórico 

AGENCIAS         
Ciudad de México

Historia pura en la Liga 
Mexicana de Softbol, 
justo en la noche 

de apertura de temporada, 
el estadio Mobil Super se 
convirtió en el epicentro del 
deporte mundial al romper el 
récord histórico de asistencia en 
un juego de una liga profesional 
de softbol femenil.

Desde el miércoles por 
la noche que comenzaron 
a agotarse las zonas en el 
Palacio Sultán, se anticipó 
la posibilidad de establecer 
una marca legendaria para el 
deporte femenil y después de 
recibir a 13,408 almas en el día 
de inauguración, en el partido 
contra El Águila de Veracruz, el 
sueño se volvió realidad.

A partir de las 18:00 horas 
que se abrieron las puertas del 
recinto, se comenzó a ver un 
ambiente de fiesta con mucha 
expectativa por ver una nueva 
Liga y un nuevo deporte que 
llegó para consolidarse en el 
espectador regiomontano.

Esta no es la primera vez que 
la Sultana del Norte establece 
un récord de asistencia en 
el deporte femenil, pues 
anteriormente lo logró en 
el futbol a principios de la 
fundación de la Liga Mx 
Femenil.

Ahora, el estadio Mobil 

Super se adjudica un logro que 
anteriormente poseía la Serie 
Mundial Universitaria del 2022 
con 12,533 asistentes.

"La verdad me encanta 
que en Monterrey la afición 
participa en todo, ahorita 
que vimos la inauguración 
y me tocó lanzar la primera 
bola, me impresionó ver que 
estaban las butacas llenas, eso 
es motivante para las jugadoras, 
además con las Amazonas 
apoyando; la afición respondió 
increíblemente, ojalá así lo 
hagan en toda la temporada 
y apoyen a este gran equipo", 
compartió Melody Falcó, 
titular del Inde, quien lanzó la 
primera bola.

Sultanes recibiendo en 12 
juegos de temporada regular, 
mientras que tendrá otros 12 
de visita y posteriormente 
disputara los partidos de 
postemporada al mejor de 
cinco juegos.

RÉCORDS DE 
ASISTENCIA EN UN 
PARTIDO PROFESIONAL

SOFTBOL FEMENIL
Año | Competición | 

Instancia | Asistentes
2024 | Liga Mexicana de 

Softbol | Partido Inaugural | 
13,408

2022 | Serie Mundial 
Universitaria | Partido 
Inaugural | 12,533

2020 | Juegos Olímpicos | 
Final | 12 mil
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Producción es el monarca 
en el Torneo del FRUS 

Petroleros por la victoria como local

“All Stars”  son las campeonas 
del Torneo del FRUS Femenil
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de 
Producción logró 
mantener el título 

de campeón y se adjudica 
una vez más el trofeo al 
imponerse en la tanda de 
tiros penales tras empatar 1-1 
ante Combustión Interna en 
duelo sostenido en el estadio 
Gral. Heriberto Jara Corona 
de Poza Rica. Producción 
A logró irse adelante en 
el marcador en el primer 
tiempo, anotando apenas al 
minuto 12 de este lapso por 
conducto del jugador Iván 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las jugadoras del plantel 
de All Stars se adjudican 
el título de campeonas 

dentro del Torneo del FRUS 
femenil al imponerse con 
marcador final de 4-1 ante 
Combustión Interna, en 
partido que tuvo como sede 
la cancha ubicada en el 
Casino Obrero Petrolero.

Con gran autoridad, All 
Stars se adjudicaría el título 
en esta edición del Torneo del 
FRUS, obteniendo el trofeo, 
medallas, premio en efectivo 
y maletas para cada una de las 
integrantes, mientras que las 
subcampeonas se llevarían 
premio en efectivo, trofeo, 
medallas y también maletas.

El tercer lugar que fue 
el equipo de Galácticas, 
se llevaría premio en 
efectivo, trofeo y maletas, 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA 
“SUPERACIÓN POZA RICA”

TEMPORADA 2023-24
TORNEO XXVI TEMPORADA 2023-24 

SÁBADO 27 DE ENERO DE 2024
JORNADA 09

SEGUNDA DIVISIÓN “A”
“MIREYA ATZIN BAUTISTA”

J-7
ALEMAN DE COATZINTLA

14:00 ALEXIME ALMORA VS RAPT DREAMS
SUSPENDIDO (permiso Necaxa)

COL. 27 DE SEPTIEMBRE VS. LA TRADICIONAL  
NECAXA MAC

LIC. SERGIO PÉREZ SANTOS
14:00 STA EMILIA CASA BLANCA VS. PETROMEX  

APODACA
PETROMEX

14:00 COL. PETROMEX VS DEPVO. DOÑA PAZ
SEGUNDA DIVISIÓN B-1

EVA HERNANDEZ ROMANO
J-8 SEGUNDA VUELTA

ISAAC BAUZA
14:00 DEPVO. COATZINTLA VS. BRAVAS DG

ALEMÁN DE 52
14:00 CHIKS INDEPENDENCIA VS. JELIM FC

LA LAJA
15:00 LA LAJA VS. TIBURONAS

SEGUNDA DIVISIÓN B-2
IRLANDA CAMARILLO

J-8
PROFE A DE LA TORRE

14:00 ALISSON FC VS. CHICAS REBEL
IGNACIO DE LA LLAVE

14:00 DEPVO. REYES POLLERIA ROSSY VS. ATLETICO 
COATZINTLA

FRACC. KEHOE
14:00 REYNEQUI PARCELA 14 VS. FC AGUSTIN LARA 

CASA BLANCA
SAHOP

14:00 DEPORTIVO MORELOS VS. LEONAS ZAPATA
LOS SAUCES

14:00 CHICAS SAUCES UDG VS. AMIGAS DE BRIANA 
AZCSAPOTZALCO

JOSÉ HERNÁNDEZ SOTO
14:00 DELFINES DE CORAZÓN VS. JURIDICAS

MODESTO GIL KILOMETRO 6
14:30 JJC LAZ CAR KILOMETRO 6 VS. CONTRERAS LIB-

ERTADORAS
LA BOMBA

15:00 CHIKS LA BOMBA VS. ABARROTES ROSSY  
MORELOS

SEGUNDA DIVISIÓN B-3
“DANIELA REYES GUTIÉRREZ”

J-8 2A VUELTA
3 AMIGOS

14:00 DEPORTIVO RAMOS VS. CHICAS TOTOPLAN
MARROQUIN

14:00 GALACTICAS DE LA MELGAR VS. POZO 10-27 DE 
SEPTIEMBRE

DR. ENRIQUE SÁNCHEZ
14:00 GUERRERAS VS. DEPVO. DIAZ “SAÚL” ZACATE 

COLORADO
DESCANSA: EL COMPETIDOR STA. EMILIA

NOTA: COMO PROTOCOLO SALUDO INICIAL, SOLO 
CAPITANAS AL INICIO Y TERMINO DEL PARTIDO CON 

EL ÁRBITRO.

Acosta, pero Combustión 
Interna no bajo los brazos 
y terminaría arriba en el 
ataque el primer tiempo.

Para el complemento, 
Combustión logró mantener 
su buen toque a pesar de estar 
frente al actual campeón 
defensor, contando con varias 
jugadas de peligro, hasta que 
llegaría el gol del empate en 
los números con definición 
de Raúl Hernández para el 
1-1 en los números.

Tras prevalecer el empate, 
el titulo se definió en los tiros 
penales, donde Producción 
A lograría levantar el trofeo 
una vez más en su historia 

en este Torneo del FRUS 
número 20, la premiación 
se llevaría a cabo por 
conducto de José Juan Soni 
Solís, secretario general 

de la sección 30, mismo 
que estuvo acompañado 
por demás funcionarios 
del sindicato, así mismo se 
premió al campeón goleador 

Francisco Aguilar, al mejor 
portero José Luis Martínez, 
mientras que Iván Acosta 
fue el jugador más valioso 
de la final, el tercer lugar del 

torneo fue para Absorción, 
el cuarto Compresoras, el 
subcampeón Combustión 
Interna y el gran campeón 
Producción A.

mientras que, en los 
premios individuales, 
Mariela Martínez fue la 
campeona goleadora con 18 
anotaciones, la mejor portera 
del torneo Ericka Sánchez y 
la jugadora más valiosa de la 

final Aracely Bautista.
Todos estos equipos, 

serían premiados por parte 
del secretario general de 
la sección 30, José Juan 
Soni Solís, quien estuvo 
acompañado por integrantes 

de este sindicato como 
Andrés Aguilar, Mauro 
Hernández, así como otros 
más, los cuales reconocieron 
el gran esfuerzo de cada 
una de las jugadoras en este 
certamen.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Petroleros de Poza Rica 
tendrán la visita en el estadio 
Heriberto Jara Corona 

de esta ciudad, del equipo Club 
Deportivo de Futbol Zitácuaro, 
en duelo correspondiente a la 
jornada 18 de la Serie B en la Liga 
Premier MX.

Las acciones se esperan sean 
buenas por parte del conjunto de 
casa, quienes se encuentran con 
urgencia de sumar puntos en el 
torneo, por lo cual, buscaran salir 
con todo su arsenal para lograr el 
resultado en esta jornada, donde la 
afición juega un papel importante.

Petroleros de Poza Rica se 
encuentra en el octavo lugar 
de la tabla general con 22 
puntos cosechados, mientras 
que en el décimo lugar, está la 
escuadra del Club Deportivo 
de Futbol Zitácuaro con 19, 
teniendo también este plantel 
la oportunidad de empatar a sus 
rivales en turno en esta jornada, 
la cita es esta tarde de viernes 26, 
en punto de las 17:00 horas en el 
“Coloso de la Parcela 14”.
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Fallece Herbert Coward en trágico 
accidente de auto; iba con su perrito

AGENCIAS  
Ciudad de México

Vivir de amor es la 
nueva telenovela 
de Salvador 

Mejía, protagonizada por 
Kimberly Dos Ramos, 
Gala Montes y Emmanuel 
Palomares, en la que 
la envidia es el único 
obstáculo para Vivir de 
amor.

Vivir de amor relata 
la historia de Rebeca 
(Gala Montes) y Angelli 
(Kimberly Dos Ramos), 
dos hermanas que son 
separadas desde pequeñas. 
Angelli crece junto a 
Elena (Amairani Romero), 
su mamá, haciéndose 
cargo del restaurante de 
lujo que les dejó como 
herencia su padre. Ambas 
piensan que Rebeca 
falleció. Pero la realidad 
es que Rebeca se vio 
obligada a vivir en el seno 
de una familia humilde, 
padeciendo fuertes 
carencias. Después de 20 
años, Rebeca descubre 
su verdadero origen y 
decide vengarse al saber 
que, mientras ella creció 
en medio de la pobreza, 
su hermana Angelli ha 
vivido rodeada de lujos.

Vivir de amor 
también cuenta con la 
participación de Josh 
Gutiérrez, Juan Diego 
Covarrubias, Eugenia 
Cauduro, René Strickler, 
Bárbara Islas, Mariluz 
Bermúdez, Gaby Spanic, 
Eric del Castillo, Marcelo 
Bouquet, Josselyn 
Garciglia, Christian de 
la Campa y Francisco 
Gattorno, Amairani 
Romero, Mauricio Aspe, 
Magda Karina, Isadora 
González, Isabel Madow y 
Malillany

Vivir de amor llega 
a las estrellas

AGENCIAS   
Ciudad de México

Herbert Coward, 
conocido por 
su memorable 

interpretación como el 
"Hombre sin Dientes" en la 
icónica película Deliverance 
de 1972, falleció a la edad 
de 74 años en un trágico 
accidente automovilístico. 

El actor perdió la 
vida junto a su amiga 
Bertha Brooks, su querido 
Chihuahua y su ardilla 
mascota, cuando el Nissan 
plateado que conducía fue 
impactado por un camión 
conducido por un joven de 
16 años.

¿Cómo ocurrió el trágico 
accidente?

El fatídico incidente 
ocurrió mientras Coward 
intentaba girar hacia la 
autopista US Route 23 en 
el condado de Haywood, 
Carolina del Norte, después 
de una cita médica. 

Según informes 
policiales proporcionados 
a FOX Carolina, el actor no 
cedió el paso, resultando en 
una colisión que cobró la 
vida de Coward, su amiga y 
sus acompañantes peludos. 

El joven de 16 años que 
chocó contra él, sobrevivió y 
fue trasladado a un hospital 
local para su evaluación 
médica, sin que se revelaran 
más detalles sobre su estado.

La noticia conmocionó 

¿Quién fue Herbert 
Coward?

Herbert Coward se 
destacó en la película 
Deliverance, donde 
interpretó a uno de los 
montañeses sádicos, 
ganándose la notoriedad 
como el "Hombre sin 
Dientes". 

Recordado por la escena 
impactante en la que su 
personaje participa en un 
acto perturbador en el 
bosque, Coward dejó una 
huella imborrable en la 
cultura cinematográfica.

A pesar de su papel 
icónico, Coward tuvo una 
carrera limitada en el cine 
y no regresó a la actuación 
hasta pasados 35 años. 

Su participación más 
destacada fue en Ghost 
Town: The Movie, donde 
interpretó a Harmon 
Teaster y también asumió 
el rol de un vaquero en un 
episodio de Hillbilly Blood 
en 2013.

La noticia del 
fallecimiento de Herbert 
Coward conmociona a la 
comunidad cinematográfica, 
recordando a un intérprete 
singular que dejó una marca 
indeleble en Deliverance. 

A pesar de su limitada 
filmografía, su papel como 
el "Hombre sin Dientes" 
sigue siendo parte integral 
del legado de una película 
que ha perdurado en la 
memoria colectiva.

a cientos de usuarios en 
redes, quienes lamentaron 

la trágica muerte del actor 
y de sus queridas mascotas, 

siendo el pequeño chihuaua 
y la ardilla mascota de 

Coward víctimas del 
lamentable accidente.
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José Eduardo Derbez y Paola Dalay 
serán padres por primera vez

Muere mamá de Alejandro González Iñarritu

Cindy Taylor, nombre real de la actriz, fue hallada muerta a la edad de 43 años junto a su  
novio en Oklahoma.

Muere Jesse Jane, estrella 
de cine para adultos

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La tarde de este jueves 25 
de enero se confirmó la 
muerte de Luz María, 

mamá del director de cine 
Alejandro González Iñárritu 
y del presidente del Club 
América, Héctor González 
Iñárritu. 

Fue a través de redes 
sociales en donde se dio a 
conocer el fallecimiento, 
con un comunicado emitido  
por el club de futbol 
americanista. 

Hasta el momento, no se 
han dado a conocer las causas 
de su muerte. Sin embargo, se 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La tarde de este jueves 25 
de enero, José Eduardo 
Derbez, hijo del 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Jesse Jane, famosa actriz 
de cine para adultos y 
que se popularizó al 

protagonizar la franquicia 
de películas XXX Pirates, 
la cinta para adultos más 
cara de todos los tiempos, 
fue encontrada muerta a 
los 43 años el miércoles por 
una aparente sobredosis.

De acuerdo al medio 
estadunidense TMZ, 
fue encontrada muerta 
junto con su novio, Brett 
Hasenmuller. La causa de la 
muerte fue una sospecha de 
sobredosis, con resultados 
finales pendientes de una 
investigación del forense 
del estado de Oklahoma.

De acuerdo con el 
medio TMZ las autoridades 
llegaron al domicilio 
donde encontraron a la 
pareja sin vida por petición 
del jefe de Hasenmueller 
con la finalidad de hacer 
una revisión de bienestar, 
pues Hasenmuller no 
había dado señales de vida 
desde hace varios días.

Hasta el momento se 
desconoce con exactitud 
el tiempo en el que Jesse y 
su novio llevaban muertos  
y oficialmente tampoco 
se ha dado a conocer la 
causa del fallecimiento, sin 

embargo, una de las teorías 
apuntan a que fue por unas 
supuestas sobredosis.

¿Quién era Jesse Jane?
Jesse inició su carrera en el 

cine para adultos a principios 
de la década del 2000, Jane 
comenzó su carrera en 
la industria del modelaje 
principal, participando 
en concursos de belleza y 

apareciendo en un cameo 
en Baywatch: Hawaiian 
Wedding.

Probablemente sea más 
conocida por su papel en 
Piratas de 2005, una película 
para adultos distribuida 
por la productora Digital 
Playground que se hizo 
con un presupuesto de 1 
millón de dólares y fue 

promocionada como una de 
las películas porno de mayor 
presupuesto de todos los 
tiempos. Jane repitió su papel 
de primer oficial Jules en una 
secuela de 2008, Pirates II: 
Stagnetti's Revenge, que costó 
aproximadamente 8 millones 
de dólares.

Además de su papel en 
Piratas, Jane también fue 

reconocida por ser una de las 
pocas actrices adultas de su 
tiempo en pasar a la industria 
del entretenimiento 
convencional.

Apareció en el reinicio 
de 2004 de Starsky y Hutch, 
así como en un episodio de 
la serie de HBO Entourage y 
la película de 2011 producida 
por Adam Sandler, Bucky 

Larson: Born to Be a Star. 
También salió brevemente 
con Kid Rock y apareció 
en el vídeo musical del 
sencillo de Drowning Pool 
de 2004 "Step Up".

En redes sociales, 
artistas del cine para 
adultos expresaron 
sus condolencias a los 
miembros de la familia 
de Jane, compartiendo sus 
recuerdos de su tiempo en 
la industria. 

"Jesse era una 
megaestrella. Fue 
descubierta en el concurso 
Hawaiian Tropics. A pesar 
de que rápidamente se 
convirtió en una sensación 
porno, no se le pasó por la 
cabeza. Ella era tan dulce 
como podía ser", le dice 
Alana Evans, presidenta 
del Sindicato de Artistas 
de Interpretación para 
Adultos (APAG), a Rolling 
Stone. 

"Recuerdo haber 
destrozado el estreno de 
la película de Pirates, no 
estaba en el elenco, pero 
ella me coló en el balcón 
VIP con el elenco, para 
que pudiera ver la película 
con ella allí arriba. Era la 
primera vez que cualquiera 
de nosotros veía algo así 
en una pantalla grande, y 
recuerdo lo orgullosa que 
estaba".

compartió una foto junto 
a su pareja Paola Dalay en 
donde sostenían las primeras 
imágenes de su ultrasonido. 

En el post de Instagram, 
ambos aceptaron que se 
encontraban muy felices y 
que abordarán esta nueva 
etapa de su vida "sin miedo". 

"Estamos muy 
emocionados de compartir 
con ustedes esta gran 
noticia. Andamos muy 
felices y nerviosos, pero 
vamos con todo menos con 
miedo", escribieron en una 
publicación conjunta. 

Luego de darse a conocer 
la noticia, las reacciones no 
se hicieron esperar y fue 
la propia familia Derbez 
quienes fueron los primeros 
en felicitar a los nuevos 
padres. Vadhir Derbez no 
tardó en mostrar su felicidad 
por convertirse nuevamente 
en tío.

"Voy a Ser Tio de nuevo 

olovorgo jajaja Te amo 
hermano!! Felicidades a los 
dos, que emoción!". 

Por su parte, Alessandra 
Rosaldo felicitó a su hijastro 
y dio la bienvenida a un 
"nuevo ángel" en la familia 
y reiteró su amor hacia la 
pareja. 

¡Emoción total y felicidad 
máxima de compartir esta 
noticia que tan felices nos 
hace con el mundo! Qué 
bendición tan grande recibir 
un angelito más en esta 
familia, Dios los bendiga 
a los tres eternamente 
¡Los amamos!", escribió la 
cantante. 

Hasta el momento, 
Eugenio Derbez, quien 
se convertirá en abuelito 
por segunda vez, no se ha 
pronunciado al respecto 
en sus redes sociales, pero 
se espera que sea en los 
próximos minutos que lo 
haga.

comediante Eugenio Derbez, 
anunció que se convertirá en 
padre por primera vez. 

A través de una 
publicación en su cuenta 
de Instagram, el actor 

sabía que Luz María padecía 
demencia senil de la que 
sufrió sus últimos años de 
vida. 

Luego de darse a conocer 
la noticia, algunas figuras del 
periodismo, cine y deporte 
comenzaron a mandar sus 
condolencias a la familia 
Iñarritu. Esta fue el caso 
del ex futbolista y ahora 
gobernador Cuauhtémoc 
Blanco quien recurrió a 
Twitter. 

Envío mis más sentidas 
condolencias a mi amigo 
y presidente operativo del 
Club de Futbol América, 
Héctor González Iñárritu por 
el sensible fallecimiento de 

su señora madre, Luz María 
Iñárritu de González

Rogamos a Dios por su 
eterno descanso y pronta 
resignación a sus familiares 
y amigos por tan irreparable 
pérdida.

Asimismo, clubes 
de futbol mostraron sus 
condolencias al cineasta, 
como el Cruz Azul y Pumas 
que postearon una imagen 
con un moño negro en sus 
redes sociales. 

La vez que Iñárritu le 
dedicó un Oscar a su madre

Fue en 2015 cuando 
Alejandro González 
Iñarritú se llevó el Oscar 
a mejor película y mejor 

director gracias a Birdman. 
Al término del evento, 
el cineasta le dedicó el 
importante galardón a su 
madre con un emotivo 
discurso. 

"Mi madre es en gran parte 
culpable de esta pasión por 
el cine, porque tengo tantas 
memorias y tantos recuerdos, 
como haber presenciado 
tantas entregas del Oscar, y 
nunca pensé que algún día 
estaría aquí”, comentó.

"Le debo esto a mi mamá. 
Mi madre es parte de este 
viaje, está muy viejita, y 
quiero que lo sepa. Ella estaba 
viendo (el evento) por la 
televisión".



 
 
 En Poza Rica 

Hermanos fueron 
ejecutados a balazos

Detienen  
a presunto  

agresor sexual
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La mañana de este 
jueves se movilizaron 
elementos de la 

policía municipal y el 
agrupamiento motorizado, 
para atender un reporte del 
número de emergencias 
911, en el que alertaban la 
presunta agresión sexual a 
una menor por parte de un 
sujeto que se presume es su 
vecino.

Los elementos 
policiacos se movilizaron 
de manera oportuna 

REDACCIÓN NORESTE  
Catemaco, Veracruz

Dos hermanos fueron 
asesinados cuando 
se encontraban en 

un vehículo particular 
estacionados sobre la 
carretera federal 180, en el 
tramo comprendido entre 
Catemaco y San Andrés 
Tuxtla.

El ataque armado ocurrió 
minutos antes de las tres de la 
tarde de este jueves, a la altura 
de la colonia Matacalcinta 
sobre el carril con dirección 
de norte a sur en el municipio 
catemaqueño.

Tras el reporte de la 
agresión, elementos de la 
Policía Estatal y Municipal 
se trasladaron al lugar de los 
hechos y confirmaron que  
en el interior de un automóvil 
Chevrolet Aveo de color gris, 
habían dos jóvenes sin vida 
y los cuales presentaban 
impactos de bala.

Tras confirmar la muerte 
de las dos personas se 
acordonó el área y se solicitó 
la actuación de personal de la 
Fiscalía General del Estado.

Minutos se logró saber 
que las víctimas eran 
hermanos y respondían a 
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logrando la detención del 
masculino, trasladándolo a las 
instancias correspondientes.

Los hechos se registraron 
en la colonia Nacional de Poza 
Rica justo en la calle Lázaro 
Cárdenas.

Se sabe que, presuntamente 
la afectada es una menor de 
5 años de edad, la cual habría 
sido agredida por el sujeto.

Al lugar de los hechos 
arribó una ambulancia del 
ayuntamiento para brindarle 
los primeros auxilios y 
posteriormente trasladarla a 
un nosocomio para la revisión 
y atención pertinente.

los nombres Marco Antonio 
Domínguez Absalón y Javier 
de los mismos apellidos, 
de 19 y 25 años de edad 
respectivamente, mismos 
que tenían su domicilio en 
calle Juan de la Barrera de 
la colonia Don Pedro en la 
ciudad de Catemaco.

Sobre cómo ocurrieron 
los hechos se logró saber 
que sujetos armados a 
bordo de otro vehículo 
los interceptaron y les 
dispararon a corta distancia 
hasta privarlos de la vida para 
luego escapar con rumbo 
desconocido.

Minutos después  
personal de Servicios 
Periciales realizó el 
levantamiento de al menos 
15 casquillos percutidos 
calibre 9 milímetros y el 
traslado de los cuerpos 
al SEMEFO, mientras 
que agentes ministeriales 
realizaron las indagatorias 
correspondientes.

Por su parte las fuerzas 
del orden desplegaron un 
fuerte operativo para tratar 
de dar con los responsables 
de este atentado, pero hasta 
el momento no se reporta 
personas detenidas.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz

Un talachero 
ejecutado y otro 
más lesionado de 

gravedad, es lo que dejó el 
ataque armado registrado 
en el municipio de Córdoba.

Trascendió que los 
hechos se registraron a 
orillas del kilómetro 292 
de la autopista Veracruz-
México junto a una 
talachera, provocando 
la movilización de 
paramédicos de la Cruz 
Roja y posteriormente de 
elementos de la Policía 
Estatal, Ministerial 
y personal la Fiscalía 
Regional llegaron para 
tomar conocimiento.

Las víctimas, de 
acuerdo a lo informado se 
encuentran en calidad de no 
identificados, pero se espera 
que acudan familiares a 
reclamarlos. De lo contrario 
serán sepultados en la fosa 
común.

Personal de la Fiscalía 
General del Estado llevo a 
cabo el levantamiento del 
cuerpo e inició una carpeta 
de investigación por estos 
hechos.

REDACCIÓN NORESTE   
Tlapacoyan, Veracruz

La tarde del miércoles, un 
sujeto fue asesinado de 
varios impactos de bala, 

uno de ellos en la cabeza, en la 
zona de bares de Tlapacoyan; 
hasta el momento no hay 
detenidos.

Los hechos ocurrieron 

REDACCIÓN NORESTE   
Cumbres de Maltrata, Veracruz 

La mañana del este jueves 
se registró un fuerte 
accidente e incendio de 

un tráiler, sobre la autopista 
Acatzingo-Mendoza, también 
conocida como Orizaba-
Puebla.

Por medio de las redes 
sociales se dio a conocer que, 
este accidente se dio cuando 
este tráiler de doble remolque 
de la empresa Simda, que 
se encontrada cargada de 
gasolina, impactó contra el 
muro de contención divisorio, 
a la altura de las Cumbres de 
Maltrataba, en el kilómetro 
232, con dirección al estado de 
Puebla.

Por lo que, luego de 
impactar comenzó a 
incendiarse, lo que ocasionó 
la movilización del cuerpo de 
emergencia y seguridad.

Ejecutan a talachero 
y lesionan a otro más

Pipa cargada de gasolina se 
incendia sobre la autopista 

Acatzingo-Mendoza

Asesinan de varios impactos de bala a 
hombre dentro de bar, en Tlapacoyan

Viernes 26.01.2024

cerca de las 16:30 horas, en el 
bar “Salas”, donde llegó el ahora 
occiso de nombre Marcos 
B. A., alias “El Stuart”, con la 
intención de ocultarse en el 
interior, ya que era perseguido 
por sus asesinos desde el lugar 
conocido como La Plaza del 
Reloj, desafortunadamente , 
los sicarios lo alcanzaron y le 
dispararon frente a los clientes 

que se encontraban dentro del 
lugar.

Tras la agresión, los 
homicidas escaparon a bordo 
de una motocicleta con 
rumbos desconocido.

Los presentes llamaron 
al número de emergencias 
y de manera inmediata 
arribaron al lugar de los 
hechos elementos de la 

Policía Municipal, los cuales 
acordonaron el sitio para 
preservar los indicios y las 
evidencias.

Más tarde, acudieron 
familiares del ahora occiso, 
quienes lo identificaron, de 
igual manera arribó personal 
de la Policía Ministerial 
y más tarde elementos de 
Servicios Periciales realizaron 

el levantamiento del cuerpo 
que fue trasladado al Servicio 

Médico Forense (SEMEFO) 
para la necropsia de rigor.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se registró un 
fuerte percance vial 
sobre la carretera 

Poza Rica- Cazones donde 
una unidad de alquiler con 
el número económico 3472 
y una unidad particular 
Chevy colisionaran dejando 
grandes daños materiales y 
una persona lesionada.

Se dio a conocer que 
el Chevy circulaba por 
la carretera Poza Rica-
Cazones con rumbo a km 
47 donde fue impactada 
por una unidad de alquiler 
con el número económico 
3472, donde el conductor 
se dio a la fuga, que dando 
varado metros más adelante, 
exactamente frente al Hotel 
Villa Magna.

Este accidente no solo 
dejó cuantiosos daños 
materiales, sino también una 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Un pequeño 
accidente surgió 
sobre la Av. 

Independencia luego 
de que 2 unidades no 
tomaran la precaución 
suficiente y colisionaran 
frente a la pizzería 
Dannys a un costado de 
Chuper Negro.

En el lugar ambos 
conductores se hicieron 
de palabras hasta llegar 
a los golpes luego de que 
entre ellos se echaran 
la culpa del pequeño 
percance.

Minutos después 
elementos de la policía 
estatal y elementos de 
la policía vial arribaron 
al lugar para tomar 
conocimiento de lo que se 
había suscitado, minutos 
después ambas unidades 
fueron trasladas a las 
oficinas de la policía vial 
para hacer que pagara 
el responsable de este 
pequeño accidente.

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Un masculino de 
aprox i m ad a mente 
70 años de edad 

cayó de su propia altura 
en el pleno centro de 
la ciudad justo a un 
costado de conocido 
hotel, donde varias 
personas se encontraban 
en el lugar viendo al 

El conductor del taxi fue detenido metros adelante del accidente

Viernes 26.01.2024

Choca y se da a la 
fuga en la carretera 
Poza Rica-Cazones

Masculino cae 
de su propia 

altura en zona 
centro 

Accidente vehicular 
termina a golpes

femenina lesionada, la cual 
quedó atrapada en el interior 
de su vehículo particular, 
la cual fue atendida por 

los paramédicos de Cruz 
Ámbar.

Elementos de la policía 
municipal al ser los 

primeros respondientes 
aseguraron al chófer de la 
unidad de alquiler el cual 
fue llevado a las celdas 

preventivas, mientras que 
Peritos de Policía Vial 
realizaban las pesquisas 
pertinentes y junto a una 

grúa aseguraron ambas 
unidades para llevárselas 
al corralón y deslinden 
responsabilidades. 

masculino y pidieron 
auxilio a las autoridades 
correspondientes quiénes 
en minutos llegaron.

 Al lugar arribaron 
elementos de la policía 
municipal y paramédicos 
del Ayuntamiento quienes 
valoraron al masculino 
el cual se encontraba bajo 
los influjos del alcohol, 
le dieron la atención y se 
retiraron del lugar. 
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Policías no pudieron atrapar a los delincuentes

Paramédicos atendieron a los conductores, pero no quisieron ser hospitalizados

Daños materiales por varios miles de pesos

Se le atraviesa a 
camioneta "blindada" 

Violento atraco en 
el Centro de Tuxpan

Da vuelta en U en el 
bulevar y choca con un Kia

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que 
pretendía ganarle 

el paso a un vehículo de 
transporte de valores 
provocó un aparatoso 
accidente que dejó como 
saldo cuantiosos daños 
materiales; paramédicos 
atendieron a ambos 
conductores, pero ni uno 
quiso ser hospitalizado.

Los hechos ocurrieron 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos, a la altura 
de la calle Camino a Juan 
Lucas, justo frente al 
Infonavit Tuxpan Vivah, de 
esta localidad.

En este sitio una 
camioneta marca 
Volkswagen tipo Taos, 
color blanco, matrícula 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Hombres armados 
perpetraron un 
violento asalto en 

un establecimiento ubicado 
en una céntrica avenida, de 
esta localidad, corporaciones 
policíacas acudieron al 
reporte, pero no pudieron 
atrapar a los delincuentes.

Los hechos se  
registraron en un 
establecimiento ubicado en 
la avenida Cuitláhuac, casi 
esquina con la calle Segunda 
de Emiliano Zapata, de esta 
localidad.

En el lugar quién fue 
identificado como Isaac N., 
de 54 años, de ocupación 
contador, vecino del 
Infonavit Tulipanes, de esta 
localidad, resultó con una 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de un 
automóvil con una 
camioneta en el 

bulevar independencia de 
esta localidad deja como 
saldo cuantiosos daños 
materiales; autoridades 
de vialidad confirmaron 
que no hubo lesionados y 
que los vehículos fueron 
remolcados al corralón.

El accidente ocurrió 
en el bulevar mencionado 
a la altura de la calle 
Xicoténcatl, de la colonia 
Centro, de esta localidad y 
provocó que la circulación 
se viera afectada por varios 
minutos en el carril que 
circula hacia la Barra 
Norte, de este puerto.

En este sitio chocaron 

lesión en la frente producto 
de un "cachazo".

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
al establecimiento arribaron 
par de delincuentes armados 
con pistolas y con lujo 
de violencia atracaron al 
agraviado quién opuso 
resistencia y por eso los 
ladrones le pegaron con el 
arma en la cabeza.

Paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
acudieron a la emergencia 
y examinaron al paciente el 
cual se negó a ser trasladado 
hacia algún nosocomio para 
su atención médica.

Es de mencionar que 
elementos policíacos se 
negaron a proporcionar 
información al respecto, por 
lo que no se pudo conocer el 
monto de lo robado.

MFA272A del estado 
de México, guiada por 
Eduardo Alfredo N., de 
76 años, con domicilio 
en el fraccionamiento 
Petrópolis, se impactó con 

un vehículo de transporte 
de valores.

La unidad afectada 
es una camioneta Ford 
Ranger,color blanco, 
propiedad de la empresa 

Regio Traslados, con  
placas de circulación 
XG3251A del estado de 
Veracruz, manejada por 
Pedro N., de 40 años, con 
domicilio en la ciudad de 

Poza Rica.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que el conductor de la 
camioneta particular salida 
de la calle camino a Juan 

Lucas y trató de ganarle 
El paso a la camioneta de 
valores para incorporarse a 
Libramiento Adolfo López 
Mateos, sin embargo no 
extremó precauciones y 
provocó el accidente.

Desde mencionar que 
un testigo asegura que la 
camioneta de transporte 
de valores se desplazaba 
exceso de velocidad y que 
además se habría volado 
un tope que se ubica en esa 
zona por lo que el palito 
de tránsito y vialidad 
tendrá que deslindar 
responsabilidades.

Paramédicos del  
Centro de Atención 
Médica Delta atendieron 
la emergencia y destacaron 
que no ameritó que ni uno 
de los conductores fuera 
canalizado hacia algún 
nosocomio.

una camioneta marca  
Ford tipo Ranger, colorÇ 
rojo, con placas de 
circulación NLG9202 
del estado de México, 
conducido por Armando  
N., de 48 años, con 
domicilio en el municipio 
de Tihuatlan y un 
automóvil marca Kia 
tipo Forte, color gris, con  
placas de circulación 
YUD227A del estado de 
Veracruz, conducido por 
Monserrat N., de 26 años, 
vecino de la colonia Franco 
Cruz Gómez, de esta 
ciudad.

Según las diligencias 
realizadas por autoridades 
de vialidad establecen 
que se conductor de la 
camioneta trato dar una 
vuelta sobre el bulevar y 
al hacerlo sin precaución 

provocó el accidente.
Fueron elementos 

de Tránsito Municipal  
quienes tomaron 

conocimiento de lo 
sucedido y tras el peritaje 

correspondiente enviaron 
los vehículos al corralón.


